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ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА ВО ФРАНЦИИФЛЕН. 31 маота. (Спец. корр.
ТАСС). В 12.10 по московскому воо- мени Н. С. Хоущев и сопровождающие его лица прибыли во Флен, близ КОТОРОГО расположен автомобильный завод фирмы «Рено;».Это предприятие, оборудованное и автоматизированное по последнему слову современной техники, занимает площадь в 220 га. Завод, на котором занято 9.000 рабочих и служащих, специализируется на сборке малолитражных автомобилей типа «Дофин», выпуская 1.200 автомашин ежедневно, с двух главных конвейеров этого завода каждую минуту выходят две легковые малолитражные автомашины.ФЛЕН. 31 марта. (Спец. норр.
ТАСС). Во Флене советским гостям был оказан радушный прием. При посещении автомобильного завода фирмы «Рено» Н. С. Хрущеву был сделан подарок — спортивная авго- машина «Флорида».В 13 часов 35 минут по московскому времени глава Советского пра

вительства , и сопровождающие его лица покинули Флен.П.АРИЖ. 31 марта. (Спец. керр.
ТАСС). В 14 часов 15 минут Н. С. Хрущев прибыл в Париж.ПАРИЖ. 31 марта. (Спец. корр.
ТАСС). Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял сегодня в своей резиденции группу деятелей профсоюзного движения Франции. Среди присутствующих находятся секретарь административной комиссии Парижской палаты труда Арман Жорж, генеральный секретарь ВКТ Бенуа Фрашон и секретари этого крупнейшего в стране профсоюзного объединения трудящихся Люсьен Жайя и Андре Мерло, бывший министр Марсель Поль. Здесь же присутствуют некоторые представители профсоюзов ФКХТ и «Форс увриер».С кратким приветственным словом к высокому советскому гостю от имени всех присутствующих об

ратился генеральный секретарь профсоюзного объединения ВКТ департамента Сена Эжен Энаф.Энаф пожелал Н. С. Хрущеву доброго ЗДОРОВЬЯ и больших успехов в его деятельности, направленной на благо советского народа и народов всего мира, и вручил Н. С. Хрущеву подарок — две картины, которые. как сказал он. будут напоминать ему о Париже, о жизни рабочего класса Франции.Присутствующие на встрече пред- ставите.ли других профсоюзных организаций также преподнесли Н. С. Хрущеву памятные альбомы, картины, исполненные рабочими рисунки. послания и приветствия.Н. С. Хоущев тепло поблагодарил за подарки.Затем между Н. С. Хрущевым и присутствующими состоялась теплая. задушевная беседа.Вечевом посол СССР во Франции С. А. Виноградов устроил большой прием в честь Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева.

На, леииясжсоА т рудовой вахте
В два с лишним раза больше Они первыми зажигают светБорясь за претворение в жизнь исторических решений декабрьского Пленума ЦК КПСС, труженики сельского хозяйства Пар- бигского района досрочно, 30 марта, выполнили обязательство первого квартала по продаже яиц государству. Их продано в два с лишним раза больше, чем за это время в прошлом году.Выполнены также квартальные планы продажи молока на 101,4 процента и мяса — на 102,5 процента.

Е. МАРТЕМЬЯНОВ, 
секретарь Парбигекого райкома КПСС.

Ф. СЛИНКИН, 
заместитель председателя райисполкома,.

В 1,7 раза больш еТруженики сельского хозяйства Асшовского района, борясь за претворение в жизнь решений декабрьского Пленума ЦК КПСС, досрочно. 20 марта, выполнили обязательство первого квартала по продаже яиц государству. С начала года яиц продано в 1.7 ваза больше, чем за соответствующий период прошлого года.
П.САВЧЕНКОВ, 

секретарь Асиновского райкома КПСС,
^  .. И. ЛИБА,

председатель райисполкома.

Электромонтеры бригады тов. Шикеруна вместе со всем коллективом Томского монтажного участка треста «Сибэлектромонтаж» прокладывают в новых домах линии .электроосвещения, а в про-
, В  совнархозе и облсовпрофе

На сокращ енный рабочий день

новый ВКЛАД в УКРЕПЛЕНИЕ 
ДРУЖБЫ НАРОДОВ

☆  ☆  ☆

Триумф ленинской политики мираЧувство глубокого удовлетворения. гордость за свою социалистическую Р одину испытывают советские люди, слушая радиопередачи, читая газеты с сообщениями о сердечном приеме, оказываемом французским народом Н. С. Хрущеву.С большим интересом следят за поездкой Н. С. Хрущева рабочие второго Государственного подшипникового завода. Выступления и речи главы Советского правительства вызывают оживленный обмен мнениями в цехах и на производственных участках.— В своей речи в Марсельской ратуше. — сказал шлифовщик тов. Набатов, — Н. С. Хрущев призывает все государства действовать не под опасным девизом «Вооружайтесь!», а под разумным девизом: «Разоружайтесь!». Это сейчас главное! На смену гонке вооружений, тяжелым бременем давящей на плечи народов. должно ПРИЙТИ разоружение — путь к прочному миру.Мастео Московского завода «Компрессор» бывший участник Великой Отечественной войны М. Родин, отмечая общность интересов советского и французского народов в борьбе за упрочение мира, говорит:— Наши страны были вместе в годы ВТОРОЙ мировой войны. Я верю. что они будут вместе и теперь, когда настала пора положить конец холодной войне, не принесшей миру ничего, кроме разочарования. Мир

ное же соревнование, к которому Никита Сергеевич призывает правительства капиталистических стран, послужит расширению международного сотрудничества на благо всех стран.Со всех концов страны от рабочих и колхозников, ученых и деятелей культуры поступают письма, авторы которых выражают пожелания улучшать советско-французские отношения. Работник Балтийского завода имени С. Орджоникидзе М. М. Соболев (Ленинград) пишет: «На встрече с деловыми французскими кругами в Торговой палате Парижа Никита Сергеевич подчеркнул, что Советский Союз — решительный сторонник широкого развития торговли с Францией. Это мнение всех советских людей: расширение торговли будет способствовать лучшему взаимопониманию государств с различными социальными системами.— Я надеюсь. — заявляет члеп- корреспондент Академии наук СССР Е. Ф. Гросс (Ленинград). — что визит Н. С. Хрущева во Францию приведет к расширению сотрудничества ученых наших стран.■ Директор института языка и литературы Академии наук Казахской ССР С. Кенесбаев пишет:«Визит доброй воли во Францию, искренние, глубоко содержательные выступления и речи Н. С. Хрущева представляют собой новый вклад в укрепление дружбы народов, неоспоримый шаг к улучшению взаимопонимания французского и советско

го народов. Ученые Казахстана уверены, что визит Н. С. Хрущева, его беседы с генералом Ш. де Голлем приведут к результатам, которые будут соответствовать стремлениям советского и французского народов — к укреплению мира во всем мире».Все советские люди искренне желают Никите Сергеевичу Хрущеву успехов в его благородной миссии мира и дружбы. (ТАСС),

Совет народного хозяйства и областной совет профсоюзов приняли решение перевести на сокращенный рабочий день новую большую группу рабочих и служащих. С 1 апреля на час раньше обычного заканчивается смена еше в 18 цехах и на 2 предприятиях машиностроительной и металлообрабатывающей промышленности нашего экономического района. Одновременно с переводом этих коллективов на сокращенный рабочий день осуществлено упорядочение заработной платы.Перешли на сокращенный рабочий день шлифовальный, полуавто- матный, автоматный цехи подшипникового завода, штамповочно-крепежный и малярный цехи «Сибэлек- тромотора», сборочный цех электролампового завода, цехи кабельный и шахтных кабелей завода «Томка- бель», четвертый, пятый и тарноупаковочный це.хи манометрового завода, цех метчиков и цех фрез завода режущих инструментов, коллектив завода «Республика» и другие.Во всех этих цехах и предприятиях осуществлена большая подготовительная работа, внедрены важ-
Д Е П У Т А  Т М И Р А

П уть к прочному л и р у- 
через друАбу народовМне хочется выпазить мысли и чувства по поводу поездки Никиты Сергеевича Хрущева во Францию, i  Мы. рабочие, от всего сердца желаем '  неутомимому борцу за мир успехов в переговорах с президентом де Голлем.Эта поездка главы Советского правительства еще больше сблизит наши народы, будет новым шагом на пути смягчения международной напряженности.Спасибо Никите Сергеевичу за его усилия, направленные на то. чтобы люди жили в мире и дружбе, чтобы у всех людей земного шара было спокойно на душе, чтобы человечеству никогда больше не угрожала война.

Визит Никиты Сергеевича Хрущева во Францию еще выше поднимет авторитет нашей Родины, неустанно борющейся за мир и счастье народов.Дорогой Никита Сергеевич! Заверяем вас. что каждый из нас па своем участке будет трудом крепиib могущество своей Отчизны. Вчера наш цех перешел на сокращенный рабочий день. П риложим все усилия к тому, чтобы за 7 часов перевыполнять задания.
М. БЕЛИМОВА, 

сменный мастео участка, 
борющегося за звание коллектива 

коммунистического труда.Механический цех манометрового завода. ,
Мир и дружба—наш девизРабочие и инженерно-технические работники коллектива ГРЭС-2, как и все советские люди, с большим интересом следят за поездкой Никиты Сергеевича Хрущева во Францию. Исторический визит товарища Н. С. Хрущева — большой вклад в дело мира.В сентябре 1958 года вместе с другими советскими туристами, совершавшими поездку вокруг Европы на теплоходе «Грузия», я был в Париже в течение 5 дней. Французы очень тепло к нам относились, живо интересовались нашими успехами.

жизнью. Мы видели, что французский народ трудолюбив и талантлив. Он испытал ужасы второй мировой войны и хочет жить в мире и дружбе с другими народами.Визит главы Советского правительства товарища Н. С. Хрущева во Францию послужит укреплению дружественных отношений между СССР и Французской республикой. Дружба народов двух великих держав будет способствовать мирному процветанию народов всех стран.
А. СТАРОВОЙТОВ, 

начальник электроцеха ГРЗС-2.

Внимание зарубежной общест
венности и печати по-прежнему 
приковано к исторической поездке 
во Францию главы Советского пра
вительства Никиты Сергеевича 
Хрущева.

Жители Франции, пишет поль
ская газета «Штандар млодых», 
сердечно приветствуют Хрущева—  
депутата мира. Прием, оказывае
мый Хрущеву населением Фран
ции, превосходит все, что можно 
было ожидать, отмечает другая 
польская газета «Дзенник людо- 
вы». «Трибуна люду» подчеркива
ет: Хрущев покорил французов, 
если можно применить это выра
жение. Он полон доброй воли, 
остроумия и поэтому очень бз̂ и- 
зок... Сознанием французов овла
девает его простая, аргументация 
по вопросам, которые жизненно 
важны для французского народа и 
для всех народов Европы. Если 
Франция и С С С Р  будут единодуш
ны в вопросах мира, то мир в Ев
ропе будет обеспечен. И это, ка
жется, основной вывод, который 
делают французы из поездки Хру
щева по Франции.

Специальный корреспондент че
хословацкой газеты «Руде право» 
пишет, что в эти дни Франция яс
но дала понять, на чьей стороне ее 
симпатии и как глубоко укорени
лись в сердцах французов друже
ские чувства к Советскому Союзу. 
Это похоже на плебисцит, который 
проводится прямо на улице по во
просу: с Аденауэром против Со
ветского Союза или с Советским 
Союзом против германских мили
таристов, за мир в Европе. В во
сторженных овациях, которыми 
французы встречают Н . С . Хру
щева на каждом шагу, находят 
подтверждение слова, которые 
можно было прочесть в Марсель
ском порту: «Франции- нужен мир, 
миру нужна франко-советская 
дружба».

Берлинские демократические га
зеты широко комментируют поезд
ку Н. С . Хрущева по Франции. 
«Нейес Дейчланд» помещает 
статью своего парижского коррес
пондента, который подчеркивает, 
что одним из наиболее значитель
ных результатов выступлений 
Н. С .. Хрущева во время его по
ездки по Франции является то, 
что он показал французскому на
роду угрозу со стороны боннского 
реваншизма. Н. С . Хрущев, отме
чает газета, не ведет пропаганды 
против Федеративной Республики 
Германии. Он только разоблачает 
германский милитаризм. Н. С . Хру
щев показывает, что прочные и 
дружественные связи между Фран
цией и Советским Союзом, не на
носят ущерба отношениям Фран
ций с ее западными союзниками, 
являются гарантией того, что аг
рессивные силы в Европе никогда 
не смогут поднять голову. Он по
казывает также, что разоружение 
является главной проблемой наше
го времени, подчеркивает «Нейес 
Дейчланд».

«Никто в Европе ни поднимет 
голоса в пользу войны, если будет

крепкая дружба Франции и Совет
ского Союза и других миролюби
вых народов»: «Сплотим свои уси
лия в борьбе за мир» —  под та
кими заголовками помещают ру
мынские газеты «Апэраря патри- 
ей» И «Ромыниа либера» ■ речь 
Н. С . Хрущева, произнесенную на 
завтраке в Реймсе.

Французская общественность 
проявляет большой интерес к пред
стоящим встречам и беседам 
Н. С . Хрущева и де Голля. Все 
ожидают, что результатом встреч 
Председателя Совета Министров 
С С С Р  и президента Французской 
республики явится дальнейшее 
укрепление дружественных фран
ко-советских отношений во всех 
областях взаимного сотрудничест
ва, что в свою очередь послужит 
значительным вкладом в дело 
обеспечения прочного мира в Ев
ропе и во всем мире.

Энтузиазм, с которым народ 
встречал Н. С . Хрущева, пишет 
газета, «Либерасьон», является 
«ободрительным залогом для буду
щего франко-советских отношений 
и для поддержания мира во всем 
мире —  проблемы, которые Хру
щев будет обсуждать с генералом 
де Голлем».

Другая парижская газета «Пари- 
жур» подчеркивает, что невозмож
но сразу, одним махом, независи
мо от горячего приема, оказанного 
И . С . Хрущеву во Франции, ре
шить все проблемы, стоящие пе
ред правительствами двух заинте
ресованных стран. «Речь сейчас 
идет о том, — заявляет «Пари- 
жур», — чтобы накануне совеща
ния на высшем уровне создать и 
поддержать обстановку оптимизма 
и надежды, которая, кажется, уже 
установилась. И это уже хорошо».

Характерно, что все парижские 
газеты в той или иной степени 
высказывают пожелания успеха 
предстоящим переговорам в Рам- 
буйе. «Теперь ясно для всех поли
тических обозревателей, которых 
не ослепляет антикоммунистиче
ская и антисоветская ненависть,— 
пишет Пьер Куртад . в газете 
«Юманите», — что переговоры в 
Рамбуйе будут уже не теми, каки
ми они были бы без этой триум
фальной поездки Хрущева по стра
не».

С неослабевающим интересом за 
пребыванием главы Советского 
правительства Н. С . Хрущева во 
Франции следит английская обще
ственность. Английские , телевизи
онные станции в последних изве
стиях показывают кинорепортажи 
об отдельных моментах поездки 
Н. С . Хрущева по стране. Лондон
ские газеты опубликовали подроб
ные отчеты своих специальных 
корреспондентов, освещающих ви
зит Н . С . Хрущева во Францию. 
Корреспондент «Таймс» пишет о 
горячем приеме, ока.занном совет
скому руководителю в Лилле, а 
также Руане, где вечером огром
нейшие толпы французов с энту
зиазмом приветствовали советско
го гостя, (ТАСС).

ные организационно-технические мероприятия, которые позволили обеспечить успешное выполнение коллективами сменных заданий за семь часов.В большинстве цехов проведены общественные смотры организации производства, расширенные производственные совещания, что позволило выявить и пустить в действие новые резервы повышения производительности труда.В грех цехах цодшипникового завода внедрены 27 важных организационно-технических мероприятий, направленных на автоматизацию и механизацию производственных процессов, улучшение организации производства. Это позволило сэкономить 244 тысячи норма-часов, повысить производительность труда на 14,3 процента.В этих цехах упрощена структура управления, уменьшен административно-управленческий аппарат, ликвидированы излишества в премировании инженерно-технических работников и служащих.В четвертом цехе манометрового завода только внедрение беспесочной гибки пружин манометров позволило сэкономить свыше 20 тысяч норма- часов, повысить производительность труда в целом по цеху на 2 процента.

В штамповочно-крепежном цехе ( завода «Сибэлектромотор» определены более эффективные системы; оплаты груда. Здесь пришли к выводу, что для рабочих, занятых налад-< кой прессов, ремонтом штампов, ре-] 
МОНТОМ оборудования, наиболее це-< лесообразной системой оплаты тру-] да является повременно-премиаль-( ная. Рабочие этих профессий пере-< ведены на эту систему оплаты труда.В кабельном цехе завода «Томка- бель» многое сделано д.ля замены; опытно-статистических норм выработки технически обоснованными.] Теперь в цехе свыше 70 процентов ( всех действующих норм — технически обоснованные.Важные организационные и тех-i нические мероприятия по повышению производительности труда, ( улучшению организации произвол-j ства и упорядочению заработной» платы и технического нормирования осуществлены и в других цехах и на ( предприятиях, перешедших на се-' мичасовой рабочий день. В их осу-] ществлении участвовал широкий» круг рабочих, инженерно-техниче-] ских работников и служащих.Опыт этих цехов и предприятий' следует изучить и использовать тем( предприятиям, которые тоже должны» перейти на сокращенный рабочий' день.

мышленных зданиях—и силовые. Доброй славой пользуется эта дружная бригада в коллективе участна.Она решила бороться за звание коллектива коммунистического труда. Вступая на ленинскую трудовую вахту, электромонтажники обязались выполнять нормы на 120 процентов и к 22 апреля довести производительность труда до 150 процентов, добиться только хорошего и отличного качества электромонтажа, освоить смелсные профессии, активно участвовать в общественной жизни коллектива.Чтобы повысить производительность труда, они внедрили механизацию пробивки отверстий в бетонных и кирпичных основаниях зданий, применив для этого особый станок. Освоен бороздо- рез — механизм для выборки борозд, в которые закладывают электрические провода. В итоге производительность труда достигла 130 процентов. А тт. Третьяков, Иванов, Парыгин выполняют нормы на 135—150 процентов.Сейчас электромон'̂ еры прокладывают электропроводку в одном из 80-квартирных домов по проспекту имени Кирова в Томске.В коллективе Томского монтажного участка треста «Сибэлектромонтаж» немало других рабочих отлично трудится в дни ленинской вахты. На 200 процентов выполняют нормы монтажники тт. Петров, Дерябин и Архипов из бригады тов. Барилова, на 180 процентов — тт. Ахметов и Бандель из бригады тов. Светкина.
Н. ЧЕРНЫШЕВ.
*»*

На снимке: члены коллектива, 
борющегося за звание бригады 
коммунистического труда (слева 
направо): бригадир т. Шикерун, 
электромонтажники тт. Аникин, 
Парыгин, Гладышев, Лысенко.

Фото о. Вольшашша.

ТОМ СК-ГОРОД Н А Ш , и НАМ 
ЕГО БЛАГОУСТРАИВАТЬ

Томичи — горячие патриоты 
своего города — вносят большой 
вклад в дело благоустройства Том
ска. Личное трудовое участие в 
проведении работ стало у нас тра
дицией. Трудящиеся Томска пост
роили в 1959 году грузовую авто
магистраль Московский тракт — 
улица Пушкина протяженностью 
более 8 километров, посадили око
ло 250 тысяч деревьев и кустар
ников, более 2,5 миллиона цветов, 
провели значительные работы по 
строительству дорог и тротуаров, 
мостов через реку Ушайку, по бла
гоустройству взвозов, площадей и 
скверов. Томичи отработали на 
благоустройстве города около 3,5 
миллиона человеко-часов. Шоферы 
предприятий и автохозяйств горо
да вне рабочего времени вывезли 
свыше 81 тысячи кубометров гра
вия и грунта на строительство до
рог.

Сделать свой родной город бо
лее благоустроенным и красивым 
— эти мысли и думы высказали 
томичи на недавно состоявшейся 
сессии городского Совета депута
тов трудящихся, на собраниях 
трудящихся.

С  замечательным почином вы
ступил коллектив подшипникового 
завода. В прошлом году он на за
водской территории и в своем ра
бочем поселке высадил около трех 
с половиной тысяч деревьев и 10 
тысяч кустарников, а нынче рабо
чие, служащие и инженерно-тех
нические работники завода взяли 
обязательство превратить террито
рию завода в сад. Подшипниковцы 
решили также с помощью общест
венности города на месте Михай
ловской рощи разбить заводской 
парк культуры и отдыха пло
щадью в 22 гектара — почти в 
4 раза больше городского сада. 
Коллектив завода начал готовить 
все необходимое для успешного 
выполнения своих обязательств.

В социалистических обязатель
ствах, принятых трудящимися го
рода Томска на 1960 год, наме
чены большие планы по благоуст
ройству и озеленению. Городской 
Совет депутатов трудящихся и 
собрание городского партийного 
актива решили объявить поход за 
санитарную культуру в городе.

Д  этом году намечается noci';

роить в Томске 40 километров до
рог с асфальтовым и гравийным 
покрытием и столько же тротуа
ров, ввести в эксплуатацию около 
11 километров водопровода, новые 
канализационные сети и дренажи. 
Большое внимание будет уделено 
повышению санитарной культуры 
на производстве и в быту, охране 
чистоты воздуха в городе. В этом 
году на улицах, площадях и в скве
рах намечено посадить 275 тысяч 
деревьев и кустарников и 5 мил
лионов цветов. Главный объект 
благоустройства — строительство 
моста через реку Ушайку по про
спекту имени* Ленина — объявлен 
народной стройкой.

План благоустройства и похода 
за санитарную культуру в городе, 
а также меры выполнения этого 
плана должны быть всесторонне 
обсуждены - во всех коллективах 
предприятий, учреждений, учеб
ных заведений и среди населения 
по месту жительства.

Весна вступает в свои права. 
Наступает самая благоприятная 
пора для широкого развертывания 
работ по благоустройству.

В городе проведено два суббот
ника по санитарной очистке улиц 
й дворов. Но не все томичи при
няли активное участие в этих суб
ботниках. .Например, многотысяч
ный коллектив политехническш'о 
института ничего не сделал, что
бы навести порядок на территории 
своих учебных корпусов и общежи
тий. Мало принимают, участия в 
санитарной очистке города и неко
торые другие коллективы пред
приятий и учреждений, домоуправ
лений.

Соблюдение чистоты и порядка 
на улицах и в усадьбах — дело 
всех томичей. Надо вести гаипо- 
куЮ разъяснительную ■ работу сре-

□

ди трудящихся, активнее привле
кать их к благоустройству дворов, 
улиц, постройке тротуаров, озеле
нению, оборудованию в усадьбах 
детских площадок. Ответственна 
в этом роль депутатов город
ского Совета. Их долг — быть не
утомимыми борцами за благоуст
ройство родного города, поднимать 
на это дело всех горожан.

Застрельщиками, инициаторами 
борьбы за выполнение намеченных 
планов благоустройства на многих 
предприятиях и в учреждениях 
выступают профсоюзные и комсо
мольские организации. Их славный 
почин должен быть подхвачен 
всюду, всеми профсоюзными и ком
сомольскими организациями и их 
комитетами.

Борьба за всемерное удовлетво
рение бытовых запросов трудящих
ся — одна из важнейших задач 
деятельности партийных организа
ций. На состоявшемся недавно го
родском собрании партийного ак
тива коммунисты Томека заявили 
о своем стремлении сделать все 
необходимое для того, чтобы город 
наш стал более благоустроенным, 
более культурным.

Все, кто любит свой город, дол
жны принять активное участие в 
его благоустройстве. Между всеми 
коллективами предприятий и уч
реждений, учебных заведений и 
домоуправлений должно быть раз
вернуто действенное социалистиче
ское соревнование за .образцовое 
выполнение работ по благоустрой
ству, озеленению и санитарной 
культуре в городе.

Товарищи томичи! Внесем свой 
достойный вклад в дело благоуст
ройства родного города!

□ ------- ----------

О снижении розничных цен 
на медикаментыПо решению Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР с 1 апреля 1960 г. снижены государственные розничные цены на медикаменты в среднем на 14 процентов, в том числе на пенициллин на 46 процентов, террамицин на 57 процен- TOBj, тетрациклин на 54 процента,

синтомицин на 31 процент, сульфат димезин на 50 процентов, витамин С на 43 процента, витамин В1 на 57 процентов и на ряд других медикаментов.Выгода населения от настоящего снижения государственных розничных цен в расчете на год составит около 1 млрд, рублей.
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МОЛОДЕЖЬ ОТВЕЧАЕТ НА ПРИЗЫВ ОБКОМА КПСС
На птицефермыв ответ на письмо Томского обкома КПСС ко всем комсомольцам и комсомолкам, юношам и девушкам, ко всей сельской молодежи нашей области большая группа девушек Бакчара решила пойти на птицеводческие фермы колхозов на время выращивания цыплят. Первой о таком решении заявила библиотекарь комсомо.чка Миля Перемитина. Она будет выращивать цьтлят в колхозе имени Жданова.Инициативу тов. Перемитиной поддержали И  комсомольцев из различных организаций райцентра. Выращивать цыплят для колхозов в летние месяцы будут счетный работник отделения Госбанка Га.чя Быкова, работница отделения связи Светлана Морозова, инструктор райисполкома Нина Гвоздева, работница райсобеса Валя Гончарова, кассир райпромком- бината Свет.чана Масленникова, работницы пищекомбината Антонина Стащенко, Катя Проскурина и другие. В ближайшее время девушки выедут в колхозы и примут первых цьшлят. Молодежь района вырастит во втором году семилегки 45—50 тысяч голов птицы.

А. ИГНАТЬЕВ.

☆ ' ☆ ☆

Эстафету берут молодые руки
i

Слово
молодежиБольшие и ответственные задачи поставил обком КПСС перед молодежью области. Молодежь колхоза «Заря коммунизма», откликнувшись на призыв обкома партии, повышает свою трудовую активность в борьбе за досрочное выполнение социалистических обязательств второго года семилетки.Юноши и девушки артели четко определили, что каждый из них должен сделать, чтобы увеличить производство продуктов сельского хозяйства. Молодые доярки Галя Рудакова, Катя Сердюк, Галя Шель и другие решили вырастить подсосным методом по три теленка до двухмесячного возраста.На ленинскую трудовую вахту стали молодые механизаторы колхоза. Комсомольцы шофер тов. Рудаков, трактористы тт. Шостак и Тарасов решили завершить ремонт прицепного инвентаря к 15 апреля. Механизаторы дали твердое слово провести сев в сжатые сроки, вырастить высокий урожай.Мы приложим все усилия, чтобы помочь членам нашей артели успешно выполнить свои обязательства.

В. КОТЛЯРОВА, 
секретарь комсомольской организа

ции колхоза «Заря коммунизма»
Каргасокского района. '

В просторном телятнике первой животноводческой фермы колхоза «Советский Север» Пар- бигского района чистота
и ПОРЯДОК.В центре помещения — четыре большие клетки. Трудолюбивые руки до бела вымыли и выскоблили их, настелили телятам мягких сухих опилок.— Вот здесь и работают наши новоселы, —
ГОВОРИТ заведующий Фермой тов. Яковлев....Еще недавно комсомолки Валя Батурина,Нэлли Лебедева и Надя Князева не имели никакого отношения к сельскому хозяйству.Окончив в прошлом году Павбигскую среднюю школу. Валя Батурина стала почтальоном отделения связи, Надя Князева работала лаборантом в шко- 
ле, Нэлли Лебедева пошла на комсомольскую работу.Когда Томский обком КПСС обратился с письмом к сельской молодежи, призывая комсомольцев, всех юношей и девушек быть активными борцами за выполнение обязательств по производству продуктов сельского хозяйства, девушки решили пойти на постоянную работу на ко.чхозную ферму и выбрали себе профессию телятницы.Ко.чхозники сельхозартели «Советский Север», куда пришли девушки, привет.тиво встретили молодое попол

нение, окружи.чи их вниманием. Пе-*' редовая телятница колхоза Ирина Ивановна Каверзина охотно передает комсомолкам свой богатый опыт.Девушки приступили к новой работе с большим желанием. Сейчас на ферму поступают те.чята, закупленные у населения. Молодые те.чятницы заботливо ухаживают за ними. Каждая из них будет выращивать по 40 телят.

■(ИОбЗ)

Обласш ноИ рейд п ечат и по проверке вы полнения
п р и н я т ы х обязательств

ПОКА РУК0В0Д1 СПОРЯТ..Труженики сельского хозяйства Парбигского района решили в 1960 году в 2 раза по сравнению с, прошлым годом увеличить производство и продажу мяса государству, добиться надоя по 2.300 килограммов молока на каждую корову.Намечено многое сделать по механизации труда на фермах.Мы побывали в РТС, на многих животноводческих фермах, побеседовали с членами правлений и колхозниками. Прямо скажем, механизацией животноводческих ферм ни в одном колхозе как следует не

Проверяем
колхозы

Парбигского
района

занимаются.Коллектив Парбигской РТС обязался оборудовать в 1960 году в ко.чхозах района 6' скважин для механизации водопоения, смонтировать на фермах 4 автопоильных агрегата и 3 подвесные дороги. Правления сельхозартелей имени
Вжиляаяше! Сш гш лл селъхсоров/

Вместо кормов... обещания

^  Горячо берутся за дело, с душой, с огоньком работают, — отзывается о девушках заведующий фермой.
На снимке: (с.чева направо) Ва.чя Батурина, Нэлли Лебедева и Надя Князева.

Вот уже больше недели мы впятером ходим на центральную усадьбу нашего колхоза к руководителям артели и просим подвезти к ферме корма. И все время прав.чение артели «водит нас за нос», обещая с часу на час, со дня на день выделить трактор. Однажды нам твердо пообещали выделить трактор на время, но когда мы взглянули на него.

ДЛЯ колхозных
М Д С ТЕ РСК И Х

настроение у нас упало: прежде, чем сесть на такую машину, ее надо капитально отремонтировать. Естественно, мы не согласились с заме- стителем председателя и вновь по- '•требовали предоставить транспорт для подвозки кормов. И снова — одни обещания.А ведь в нашей бригаде свиноферма, овцеферма. В кошаре 270 ов-
В ответ на письмо областного комитета партии к молодежи области мы решили принять активное участие в борьбе за выполнение обязательств по производству продуктов сельского хозяйства Коллектив нашего завода взял обязательство изготовить для колхозов сверх плана из сэкономленного мета.ч.ча на 100 тысяч рублей различных инструментов и запасных частей. Почти половина продукции уже отправлена в колхозы.Для мастерских колхозов и РТС сейчас очень нужны металлорежущие инструменты —■ сверла, метчики,

фрезы. Это мы хорошо понимаем. Заказы д.чя колхозов считаем самым срочным делом.В нашем цехе, кроме того, изготавливаются запасные части — шестерни и валики для комбайнов. Ремонтируем станки для колхозных мастерских.Заказы для сельского хозяйства в основном выполняет наш цех. Чтобы ускорить их выполнение, мы ввели почасовой график. Теперь все рабочие цеха перевыполняют ежедневные задания в полтора раза.
В. ПИТЕЕВ, 

токарь завода режущих 
инструментов.

цематок. Животные буквально мрут с голоду — на ферме нет кормов, сено нужно везти с лугов. От всего стада овцематок получено только 15 ягнят. Овцы крайне истощены, почти ежедневно несколько овец погибает, 14 марта, напр'имер, пало 11 овец.Разве это не возмутительный Факт: вместо того, чтобы поднять на ноги всю бригаду, немедленно организовать подвозку сена с лугов, руководители артели отделываются обещаниями?
П. СПИРИДОНОВ, П. ПЕТУХОВ, 
А. ЮРЧАНОВ. И. КОРНОЧЕНКО, 
П. ДИМИТРИЕВ —  колхозники 
первой бригады колхоза «Наша 
Родина» Кожевниковского района.

Сталина,, имени Ленина и «Советский Север» заключили с дирекцией РТС договоры на закупку необходимого оборудования и его монтаж.С того времени прошло около трех месяцев. Однако дирекция РТС не спешит: бурение скважин до сих пор не организовано ни в одном из К0.ЧХ030В. На кедровской ферме колхоза «Советский Север» коровник для монтажа автопоилок подготовлен несколько лет назад. Колхоз закупил автопои.чки, построил водонапорную башню, вода подведена к коровнику. Остается только смонтировать автопоилки, но РТС не принимает никаких мер к тому, чтобы быстрее завершить механизацию фермы. Доярки вынуждены носить воду вручную. .Каждая из них переносит на своих плечах по 50—60 ведер ежедневно. Коров зачастую поят несвоевременно. Доярки н.е всегда имеют возможность запаривать грубые корма. Все это отрицательно сказывается на продуктивности животных, повышает себестоимость молока. Не с.чучайно, за январь и февраль текущего года на этой ферме от каждой коровы надоено на 24 килограмма молока меньше, чем за соответствующие месяцы прошлого года.Не механизировано водопоение на мо,лочнотоварных фермах колхозов «Победа» и «Искра».В колхозе имени Сталина два года назад выстроен добротный свинарник круглого типа. Но подвесная дорога в нем до сих пор не установлена. Свинаркам приходится
Общественные науки на новом этапе

Т У Д А ,  Г Д Е  Н У Ж Н Е Е' Недавно по рекомендации партийной организации колхоза «Искра Ильича» Колпашевского района пришла работать на молочнотоварную ферму Лидия Трифонова. У нее еще нет опыта работы, но с помощью старших доярок она упорно борется за выполнение взятого обязательства.Рядом с Лидой трудится комсомолка Светлана Аникина. До перехода на ферму она рабо

тала заведующей сельским клубом. Новая профессия пришлась по душе девушке. Одновременно с ней стала телятницей Галя Макерова. Вместе с мо.лодой телятницей Юлией Колмаковой они да.ти слово вырастить телят до шести месяцев со среднесуточным привесом по 700 граммов на каждого теленка.Инструкторы горкома комсомола Роман Севе-

ринов и Владимир Агапитов решили поехать на постоянную работу в колхоз. Секретарь комсомольской организации промартели «Родина» Александр Тимофеев переехал в колхоз вместе с семьей. Он работает сейчас учетчиком на ферме в колхозе «Искра Ильича» и одновременно возглавляет молодежное звено по вьтозке удобрений на поля.С заявлениями и просьбами направить на рабо

ту в колхозное животноводство обратились в Колпашевский горком ВЛКСМ работницы Ново- Ильинской ремонтно- эксплуатационной базы Анна Меркулова и Людмила Михайлова. Такое же желание изъявили рабочие кирпичного завода Зинаида Демидова и Юрий Шелябовский. Всего на животноводческие фермы колхозов уже выехало более 20 молодых патриотов.

Зал Московского Дома ученых переполнен. Здесь 29 марта был созван актив ваботников московских институтов общественных наук. Среди ' его участников — академики В. С. Немчинов. Е. М. Жуков. А. М. Деборин. И. И. Минц. Б. А. Рыбаков. М. Б. Митин. В. В. Виноградов и другие.Обсуждались проблемы общественных наук в свете постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях».Многолюдность собрания, активность, с которой обсуждался этот вопрос. показа.ти его жизненно важное значение в наши дни. в эпоху развернутого строительства коммунистического общества. В докладе вице-президента Академии наук СССР акдемика К. В. Островитянова и в выступлениях других ученых — историков, философов, экономистов, правовиков, литературоведов, языковедов подчеркивалось, что решение Центрального Комитета знаменует новый- этап идеологической работы Коммунистической партии и относится ко всем областям деятельности социалистического общества. Большие задачи встают в связи с этим постановлением перед Академией наук в целом и в особенности перед общественными науками.Большое внимание выступавшие уделили приближению общественных

наук к практике коммунистического строительства. В частности, отмечалось большое значение привлечения ряда общественных институтов к разработке вопросов генеральной перспективы развития наводного хозяйства СССР. Сотрудники и руководители научно-исследовательских институтов говорили о новых больших работах. КОТОВЫМИ отвечают ученые на историческое постановление Центрального Комитета.Член-корреспондент Академии наук СССР Ю. П. Францев остановился в своем выступлении' на задачах общественных наук в связи с проблемой МИРНОГО сосуществования и усилением идеологической борьбы. Оратор справедливо считает, что ленинская теория МИРНОГО сосуществования, развитая ныне и поднятая на новую ступень нашей партией, должна вдохновить ученых на создание фундаментальных трудов по этему вопросу. Надо, говорит оратор. дать целую серию научных книг о той международной политике, которую блестяще ведет партия. Это имеет огромное значение для человечества.

Ряд важных ВОПРОСОВ подняли также выступавшие на собрании Я. Д. Эльсберг (институт мировой литературы им. Горького). С. П. Толстов (институт этнографии), Н. Н. Иноземцев (институт мировой эко- НОД1ИКИ и международных̂ , отношений), академик Б. А. Рыбаков (институт истории материальной культуры). В. И. Борковский (институт языкознания). К. Н. П.тотников (институт экономики), члены-корреспонденты Академии наук СССР В. М. Хвостов, П. Н. Федосеев, заместитель заведующего Отделом науки высших учебных заведений и школ ЦК Iffl(iC Д. М. Кукин. Многие выступавшие указывали на необходимость повышения воли общественных наук в системе Академии наук СССР.В резолюции, принятой по докл.а- ду академика К. В. Островитянова, участники актива ставят перед работниками общественных наук конкретные задачи, вытекающие из постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных УСЛОВИЯХ». (ТАСС).

вручную выносить навоз, разно-* сить корма.В том, что на фермах плохо внед-* ряется механизация, повинны не только работники РТС, но и правления колхозов. Они несвоевременно покупают оборудование, на которое заключены договоры (колхозы имени Сталина и имени Ленина).Большая работа по механизации водопоения на животноводческих фермах предстоит правлениям колхозов «Победа» и «Искра». Но руководители этих колхозов все еще спорят, кто должен проявить инициативу: РТС И.ЧИ правление колхоза. Председатель сельхозарте.чи «Победа» тов. Жданов говорит:— Пусть РТС доставит в колхоз оборудование, пробурит скважины, а когда работы будут окончены, мы за все заплатим сполна.Дирекция же РТС утверждает обратное: «Купите оборудование, доставьте его в колхоз, а потом пришлем людей, чтобы его установить». Вот и получается: руководители спорят, а дело стоит.Колх̂ )зы имени Ста.чина и «Со-  ̂ветский Север» имеют электродоильные агрегаты, но коров здесь доят вручную. В прошлом году по просьбе правлений колхозов РТС завезла в район 3 электродоильных агрегата. Но они не находят применения на фермах.Многие правления колхозов решили со следующей зимы перевести коров на беспривязное содержание. Им необходимо уже сейчас приобретать э.тектродоильные агрегаты и обучать доярок работать на них.Мы считаем, что спор между правлениями ко.тхозов и дирекцией РТС о том, кому начинать работу по механизации ферм, наносит большой ущерб делу. Инициативу в этом до.чжны проявить и те и другие.Надо вопрос о механизации животноводческих ферм в колхозах рассмотреть в райкоме КПСС, наметить необходимые мероприятия и положить конец ненужному спору. ,
Рейдовая бригада селькоров;

И. БОЧАРОВ —  инспектор гостех
надзора РТС, Ф. ГАРАСЮТА 
нормировщик РТС, В. ГУСЕВ —  
товаровед РТС, М. КУСТОВ —  ра
бочий РТС, Н. ВОСТРОКНУТОВА, 
М. СИБИРЯКОВА —  доярки колхо
за «Советский Север», П. РУДЕН
КО —  доярка колхоза «Победа», 
С._ ВОРОНЧИХИН, —  сотрудник 
районной газеты «Голос колхоз
ника», А. КАРАТАЕВ —  наш соб<
корр.

Изучают строение

ОБЗОР
ПЕЧАТИ о Я Р К И Х  Д Е Л А Х  И  П И С А Т Ь  Я Р К ОБорьба за претворение в жиза семилетнего плана подняла новые творческие си.ты народа, выдвинула новых героев труда, передовиков, новаторов производства.Задача печати — глубоко и интересно писать о передовых людях семилетки. яоко показывать величие их труда, богатство духовного облика.Правильно поступила районная га

зета «Кожевниковский колхозник»,рассказав читателям о тоудовом пути. о любви к избранной профессии известного в оайоне дояра колхоза имени XXI съезда КПСС Ивана Ми- ■ хайловича Акулова. В очерке «Верность мечте» рассказывается о том, как после окончания семилетнен школы Ваня Акуло'В пошел работать животноводом на овцеферму.«...В 1943 году Иван Акулов ушел на фронт. Веонувшись из госпиталя в водную Еловку. Иван стал оаботать сначала животноводом, а через год попросил назначить его чабаном. Не сразу пришли успехи».Но высокая ответственность за порученное де.чо помогла молодому Ж1И- вогноводу настойчиво преодолевать трудности, добиться успеха.XXI съезд паотии и декабрьский Пленум ЦК КПСС вызвали новую волну социалистического соревнования среди тружеников сельского хозяйства.Иван Михайлович Акулов изъявил желание работать дояром. А вскоре добился самого высокого в районе надоя молока на фуражную корову.О дальнейших успехах передового дояра можно также узнать из газеты «Кожевниковский колхозник». О нем сообщается в сводках об итогах соревнования, о его делах оасска-

I адвают корреспонденции, информа- Wta. снимки.Перелистывая страницы газеты «Кожевниковский колхозник», можно узнать имена и многих других передовых .людей эайона.В номере за 11 марта газета рассказывает о дояоке Е. Д. Корневой. Седьмой год трудится на молочнотоварной Феэме ко.лхоза имени XXI съезда КПСС Евдокия Даниловна Корнева. С 1958 года она постоянно получает не менее 3.500 килограммов молока на корову. Недавно Президиум Верховного Совета СССР наградил семь женщин нашей области орденом Ленина. В их числе — Евдокия Даниловна Корнева.В одном из номеров (№ 33, 13 марта) в материале «Твоя семилетка, товарищ!» газета рассказывает о свинаре колхоза «Сибирь» Э. Э. Лие- пиньше и его дочеви Маруте. которые обязались получить в этом году 2.400 пооосят.Разнообоазные по жанрам материалы о людях семилетки можно прочитать в газете «Правда Ильича» Томского вайона,В газете есть зарисовки, интересные корреспонденции, показывающие гевРя сегодняшнего дня. чело- века-творца, созидателя.В номере за 25 Февраля под заголовком «Обгоняя годы семилетки» рассказывается о славных делах бригады коммунистического труда Самусьской ремонтно-эксплуатационной базы. Возглавляет ее Пего Егорович Козяков.В газете можно прочесть и другие материалы о людях, для которых борьба за претвооение в жизнь семилетнего плана является жизненной потребностью: «Пенсионер—это

25 февраля), «Вожак большого отряда» (№ 26, 1 марта), «Берите с них пример». «На комсомольско-молодежной» (№ 27, 3 марта), «Такие добьются победы» (М 28. 5 марта), «Она упорная — победит» (№ 35. 22 марта) и другие.Отрадно, что рассказывая о людях. газета старается использовать разнообразные жанры: зарисовки, корреспонденции, репортажи, фотоокна. передовые статьи, очерки.Очень важно, что в газете выступают сами пеэедовики. новаторы производства, ударники и члены бригад коммунистического труда.Однако некоторые публикуемые в газетах материалы о передовиках семилетки вызывают у читателя некоторую неудовлетворенность. Наша советская действительность, успехи, достигнутые замечательными тружениками, подлинными героями семилетки, настолько велики и значимы, что' требуют от печати яркого и интересного показа величия труда советского человека, богатства его духовной жизни.К сожалению, во многих материалах о людях семилетки, опубликованных на страницах газет «Правда Ильича» и «Кожевниковский колхозник», бледно показаны благородство и трудовой энтузиазм наших людей, их высокое сознание, патриотизм.Очень слабо газета «Кожевниковский колхозник» рассказывает об опыте передовиков производства. Нередко материалы о людях бедны и по содержанию и по литературному изложению.Часто в таких материалах много общих фраз и обилие цифр и процентов, которые заслоняют показ духов-не человек в отставке!». .(№ 24,'ного облика человека, .его. труд,

Вот как, напримев. газета рассказывает о лучших животноводах колхоза «Новый ПУТЬ» в заметке «Ими гордится колхоз» (>Г» 31. 8 марта): «Многие годы своей жизни посвятили ваботе в животноводстве доярки колхоза «Новый путь» Виктория Евдокимова. Мавта Фогель и Фрида Евдокимова. За добросовестный труд правление артели неоднократно отмечало их. награждало ценными подарками. За два месяца этого года они надоили на фуражную корову более чем по 400 килогоаммов молока. В марте они ежедневно получают от коровы по 8—8.5 килограмма молока».Это — лишь поверхностная, трафаретная информация.Об опыте передовой телятницы колхоза имени Калинина И. Лукьяновой в корреспонденции ■ «Растет опыт» рассказывается:«...Поначалу приходилось трудно. ...Постепенно поивыкла, набралась опыта. Телята стали резвее и упитаннее, стал цовышаться их среднесуточный привес. Теперь работа пошла веселее».Ясно, что так поосто не пришел успех к молодой телятнице. А как она его добилась, газета об этом не говорит.Высокие обязательства взяли труженики районов нашей области во втором году семилетки. Соревнование за досрочное выполнение обязательств рождает новые имена славных тружеников, настоящих бойцов семилетки.Газеты должны ярче, интереснее писать о них, показывая не только результаты их труда, но и рассказывая о том, как они достигнуты, показывая все богатство духовной жизни героев семилетки, '

лунной поверхности
Л Е Н И Н Г Р А Д . Астроном 

старший научный сотрудник 
астрономической обсерватории 
Ленинградского университета 
Н . С . Орлова много лет посвя
тила разрешению крупной на
учной проблемы — изучению 
строения лунной поверхности. 
Используя уникальный прибор 
отечественной конструкции — 
большой индикатометр, пред
назначенный для изучения за
конов отражения света от раз
личных поверхностей, Н. С . Ор
лова сделала 15 тысяч измере
ний по отражению света от по
верхностей гранита, диабаза, ба
зальта, песков, гальки, лавы, 
вулканических шлаков, туфа, 
различных материалов искусст
венного происхождения. .

Одновременно на основании 
лунных фотометрических на
блюдений астрономов В. В. Ш а
ронова и В. А . Федорца она 
установила закономерности от
ражения света от лунных мате
риков и морей. Впервые в на
уке была получена средняя нн- 
дикатрисса — графическое 
изображение закона отражения 
света от поверхности.

Н. С . Орлова выяснила, что 
сыпучие тела и изломы земных 
горных пород и минералов от
ражают свет по-иному, чем Л у
на. Таким образом, не подтвер
дились гипотезы о том, >110 по
верхность Луны покрыта сыпу-

Шефы школы
Аргат-Юльский леспромхоз 

шефствует над местной школой. 
Шефы уже сейчас заботятся о 
подготовке ее к новому учебно
му году.

Недавно здесь был проведен 
массовый воскресник по заго
товке дров для школы. В нем 
участвовали не только лесозаго
товители, но и работники всех 
организаций и учреждений Ар- 
гат-Юла. За день было заготов
лено 400 кубометров дров, из 
них 120 кубометров доставлено 
на школьный двор.

чим веществом или состоит из 
больших участков скального ти
па. По мнению Н . С . Орловой, 
поверхность Луны должна со
стоять из пористого типа пемзы 
вещества. За эту работу ученый 
совет Пулковской обсерватории 
присудил Н. С . Орловой ученую 
степень кандидата физико-мате
матических наук.

На снимке; Н . С . Орлова у 
инднкатометра.

(Фотохроника Т А СС).

По следам 
неопубликованных 

писем
Рабочие силикатного завода, рас

положенного в поселке Копылово 
Туганского района, написали в ре
дакцию о плохой работе почтового 
отделения №  5 Томской конторы 
связи (начальник Ф. Ф . Трескин, 
почтальон А . Трескина).

Начальник Томской конторы свя
зи тов. Маненков сообщил нам, что 
факты подтвердились.

Начальнику 5-го отделения связи 
объявлен строгий 'выговор, поч
тальону А . Трескиной — выговор. 

***
В одном из писем, поступивших 

в редакцию, рассказывалось о том, 
что  ̂ Я . И . Милннчук, проживаю- 
Щий в ̂ усадьбе №  7 по улице А л 
тайской г. Томска, издевается над 
своими престарелыми родителями.

По сообщению начальника отдела 
МИЛИЦИН Томского горисполкома 
тов. Дрягина, Я . И. Милннчук при
влечен к административной ответ
ственности.
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Дипломные работы  
разработаны на производстве

А*», ■!
в  эти дни агитаторы и пропагандисты — особенно 

частые посетители районной библиотеки села Пышкино-Троиц- 
кое. Они приходят сюда, чтобы ознакомиться с книжной выстав
кой, посвященной 90-летию со дня рождения В. И. Ленина.

На выставочном стенде — книги и брошюры об Ильиче, га
зетные и журнальные статьи с рассказами и воспоминаниями 
старых коммунистов о Владимире Ильиче Ленине. Рядом — 
большой красочный фотомонтаж «Ленин — вождь Октября».

Интересную, хорошо оформленную выставку детской литера' 
туры о дорогом Ильиче организовали для юных читателей ра
ботники детской библиотеки Валентина Михайловна Зайкова и 
Нина Сергеевна Гунько.

На снимке: заведующая районной библиотекой Валентина Ива
новна Савченко у выставочного стенда помогает подобрать лите
ратуру для беседы о Владимире Ильиче агитатору Лидии Ива
новне Лесиной.

Фото в. Лерова.

ФИЛЬМЫ о  в . и . ЛЕНИНЕ

Большая группа студентов- 
дипломников электромехани
ческого института инженеров 
железнодорожного транспорта 
выполняет свои дипломные 
проекты не в институте, а не
посредственно на производстве 
под руководством опытных 
инженеров. Выпускники

В Каргасокском

проектируют устройства,
обеспечивающие автоматизацию 
процессов управления движе
нием поездов на Томской. Ом
ской, Южно-Уральской и дру
гих железных дорогах.

Студенты пятого курса ме
ханического факультета помо
гают Томской железной доро
ге в переводе отдельных уча
стков на тепловозную тягу.

Глухой ночью в поселке Куолек Томского района загорелся магазин. Когда случайный прохожий заметил пожар. огонь бушевал уже в отделе прО'Мьпллен- ных товаров, пробрался на чердак. Еще мгновенье, и огонь мог перекинуться на соседние дома.Спящий поселок был разбужен тревожным криком: «Пожар! Магазин горит!».К месту пожара сбежались люди. В числе первых оказались те, кто жил рядом. Огонь угрожал уже их жилищам, но они не бросились вытаскивать из своих ломов имущество. У всех было одно стремление — отстоять магазин, спасти материальные ценности, находящиеся там, вынести в безопасное место Т01вары.В схватку с огнем вступили смельчаки. Кто же они?Николай Николаевич Никифоров,'Иван Алексеевич Алексеев, Виктор Федотович Матвеев, Александр Михайлович Павлов — рабочие Калтайского леспромхоза.

Наш советский характер
С Х В А Т К А  С  О Г Н Е ПОдним ИЗ первых прибыл на пожар и тракторист Тимирязевского лесхоза А. В. Роготнев. На самых опасных участках тушения пожара появлялся он с ведром воды: на чердаке, на крыше. На нем загоралась одежда. Но он снопа и снова шел в дым и огонь.В самый разгар схватки с огнем кто-то крикнул: «На прилавке осталась касса с деньгами!». Вероятно, это кончал до смерти перепуганный продавец. Заведующий местной столовой Павел Константинович Иванов, облившись водой, скрылся в горящем магазине. В густом горячем дыму трудно дышать. Под ногами огонь, жар бьет в лицо. Но человек не отступил. Несмотря на ожоги, Павел Ко!нстантинович вытащил кассу со значительной суммой государственных денег.Пожар был потушен. Много

ценностей спасли простые труженики.За активное участие в тушении пожара и проявленную при этом самоотверженность приказом начальника областного управления внутренних дел им объявлена благодарность и выданы денежные поемии.Но не о благодарностях и премиях думали эти люди, вступая в схватку с огнем. Они думали о том, чтобы спасти государственное имущество, народное достояние. В этом ярко проявились замечательные качества советского человека, ставящего общественные интеоесы пвевыше личных, всегда готового выполнить свой общественный долг, даже если это сопряжено с опасностями для его жизни,
* '  Л. КЛЕПЦОВ.

районе

в  дни празднования 90-летия 
со дня рождения В. И. Ленина 
на экранах кинотеатров и клу
бов области будут демонстриро
ваться новые документальные 
фильмы о жизни и деятельнос
ти великого вождя.

Цветной документальный 
фильм «Воспоминания о В. И. 
Ленине» посвящен жизни Ильи
ча в Москве, Ульяновске и дру
гих городах страны.

О местах, связанных с пре
быванием Ильича в Польше в 
1912 — 1913 годах, рассказы-

Зкономшеская HOHi|ieiieHiinii в районе
Состоялась экономическая 

конференция работников сель
ского хозяйства Парабельского 
района. На ней присутствовали 
председатели колхозов, брига
диры, за,ведующие фермами, 
передовики и специалисты про
изводства.

ДОМА ЖИВОТНОВОДОВ
На фермах ряда колхозов 

Каргасокского района созданы 
дома животноводов. В них для 
доярок, телятниц, свинарок, 
скотников проводятся беседы, 
громкие читки газет и журна
лов: в помещениях имеются ра
дио, библиотечки-передвижки.

Сейчас такие дома открыты 
в артелях «Сибиряк», «Новый 
быт», «Рассвет».

НА ДЕКАДУ РАНЬШЕ
Каргаоокский райпотребсоюз 

на декаду раньше срока выпол
нил квартальный план заготов
ки пушнины.

Охотники сдали государству 
на 399 тысяч рублей шкурок 
соболя, ондатры, белки, колон
ка. горностая и лис. Это на 66 
тысяч рублей превышает трех
месячное задание.

С. КАПРАЛОВ.
ВЫСТАВКА ТВОРЧЕСТВА ’ 

ШКОЛЬНИКОВ
В дни весенних школьных 

каникул в Каргаске организо-
..............  в^на выставка творчества уча-

Главное внимание участники щихся. В ней принимают уча-
конференции уделили волосам стие коллективы Каргасокской
■ ........ '  про- ^ Усть-Чижапской средних

школ, Сосновской и Ново-Кар- 
гасокской семилетних школ и 
других.

На выставке представлены 
работы юных художников, фо
тографов, швей.

С т у д е н т ы  на з а в о д е

вается в фильме «На польской 
земле».

В апреле будут демонстриро
ваться также кинофильмы «Жи
вее всех живых», «Памяти трех 
революций».

Зрители смогут вновь по
смотреть художественные кино
картины «Ленин в Октябре», 
«Ленин в 1918 году», «Семья 
Ульяновых», «Выборгская сто
рона». Снова выйдут на экраны 
фильмы «Здесь жил Ленин», 
«В. И. Ленин», «По ленинским 
местам» и другие.

Н. ОЛЕЙНИКОВА.

снижения себестоимости 
дукции, сокращению затрат на 
единицу продукции и изыска
нию дополнительных резервов 
для подъема общественного хо
зяйства.

Кино— в каждый населенный пункт«Мы, жители деревни Романчуков» Томского района за два года посмотрели всего три кинокартины, — пишут Б редакцию тт. Дубинская и 
Долгополова. -— Заместитель заведующего районным отделом культуры тов. Козлов вначале объяснял это тем, что в нашем клубе нет; кинобудки. Ее сделали. Выполнили все.требования противопожарной безопасности. Но кинофильмы по-прежнему не демонстрируются...».Мы начали с этого письма не случайно. Дело в том, что работники областного отдела кинофикации, когда речь заходит о плохом кинообслуживании, прибегают к спасительному оправданию: на местах-де не хотят строить . киноаппаратные, в этом и вся загвоздка... Письмо же, приведенное выше, говорит о том, что дело обстоит не всегда так. В Романчу- ково колхозники сейчас не видят фильмов потому, что киномеханики не хотят их туда везти далеко от станции. И подобных фактов, когда п.тохое обслуживание зрителей зависят от самих киноработников, немало.О равнодушном отношении работников Кожевниковского отдела культуры к их запросам пишут в редакцию из деревни Астраханцеве тт. Девяшин, Терехов, Пичугин, Ти
мофеев и другие.«Весной и осенью киноработники ссылаются на распутицу, на то, что передвижке трудно добираться до нас, — говорится в их письме. — Но^мы не видим кинофильмов и зимой, когда дорога исправна. К тому же и ехать не так уж далеко ^  Астраханцеве всего в 27 километрах от райцентра».Много поступает нареканий на плохое качество показа фильмов.«У нас на пристани Вознесенка,— пишет тов. Чувашов, — плохо демонстрирует фильмы киномеханик В. Желтов. Лента часто рвется. Звук или совсем исчезает, или настолько слаб, что ничего не разберешь».Более чем в ста населенных пунктах области жители вообще не видят кино из-за отсутствия аппаратных и моторных. Многие места кинопоказа закрыты в связи с неблагополучным противопожарным состоянием. Отдел кинофикации областного управления культуры и его заведующий тов. Устинов, работники районных отделов культуры не принимают действенных мер к ускорению строительства и оборудования аппаратных и моторных. Мало уделяют внимания это- му__ важному делу руководители ряда райисполкомов и сельских Советов, районных комитетов партии. В Кол- пашевском районе, например, надо построить еще 15 аппаратных и 18 моторных. Но спросите заместителя заведующего отделом культуры по кинофикации тов. Степанова, каково состояние работ, в чем причины их задержки,—он ничего вразумительного не скажет. У него одна забота — добиться уменьшения плана по кинообсауживанию. Как ни странно,'

И з редакционной 
почты

эти его упорные «хлопоты» поддерживают в горисполкоме вместо того, чтобы обеспечить быстрейшее завершение строительства и оборудование аппаратных.Бывает еще и так.«Вот уже год, как не демонстрируются кинофильмы в деревне Но- виковка Асиновского района, — сообщает тов. Фадеев. — Нужно было построить киноаппаратную. Колхозы «40 лет Октября» и «Заря» изыскали материалы, выделили транспорт.

Есть и строители. Не хватает лишь надлежащего руководства работами...».Не всегда проявляется забота о хорошем обслуживании зрителей даже в кинотеатрах областного центра. Вот два письма, пришедшие почти одновременно, — работника Томского горсобеса тов. Дондо и тов. Козулина. Они рассказывают, что, купив в кинотеатре имени М. Горького билеты на фильм «Любовью надо дорожить» и придя в зрительный зал, обнаружили, что места их заняты.«Билеты на одно и то же место были проданы нескольким зрителям, — пишет тон. Дондо. — Посетители волновались, билетерша не успевала бегать, разыскивая свободные стулья, чтобы как-то устроить оставшихся без места людей».

Лида Кузнецова поступила на химико-технологический факультет политехнического института после того. как уже около трех лет трудилась на заводе незиновой обуви. Помимо основных обязанностей сотрудницы нентнальной заводской лаборатории. Лила овладела профессией вальцовщика, научилась управлять каландром, смесителем, гидропрессом. Направленные работать на завод первокурсники по Лидиным рассказам и по.тучили первое представление об этом предприятии.— Вы, девочки, наверно, даже не подозреваете. — говорила Лида. — какой сложный путь проходят ботики или сапожки, прежде чем попасть на наши ноги. В них вкладывают свой труд сотни людей.С увлечением рассказывала Лида о процессах производства, начиная с подготовки резиновых смесей и кончая последней операцией — лакировкой готовых изделий. И еще не видя завода, студенты прониклись живым интересом к тому делу, которое должны были освоить.— Нам очень хотелось сразу же осмотреть заво1 . — говорит староста 
ГРУППЫ Валя Гаврюшова. — своими глазами увидеть все. о чем рассказывала Лила...Но в сутолоке многих дел никто из заводских работников не догадался этого сделать. Студенток сразу же провели в цех резиновой обуви, распределили по рабочим местам.Может быть, эго и хорошо — учить человека плавать на глубоком. Ничто так не закаляет характера человека, как борьба с трудностями. Сейчас, когда самое сложное позади, студенты правильно оценивают неудачи первых дней.Каждой из студенток предложили освоить ОДНУ из многих операций, 
КОТОРЫМИ заняты работницы цеха. Валя Гаврюшова, Люда Москалева и Оля Васильева стали учиться намазке подкладки. Таня Епифанова и Люба Маотман осваивали машинку для намазки носочков, Люда Ветрова, Галя Третьякова, Люда Большакова, Таня Шутова, Нра Соколова обучались намазке тонкого и матерчатого задника.Баля Нищета, Люба Нолубоярцс- ва. Маша Симак и Галя Евдокимова попали работать на конвейер сборки калош, где разрозненные детали, подготовляемые другими, собирались воедино и приобретали вид готово

го изделия.Все эти спевапии оказались куда сложнее, чем думалось вначале. Требовались внимательность, исключительная расторопность. Вся смена работает в высоком темпе — заготовки должны непрерывно поступать на конвейер, ведь конвейер не может ждать.Девушки же работали очень вяло. А ТУТ еще почти полная бесконг- ро.тьность. Нет определенных рабочих мест, нет постоянных людей, которые бы учили, помогали. Все больше и больше у них укреплялась мысль, что коль в осваиваемых ими специальностях «нет и намека на химию», то и стараться сильно не стоит... И не случись чрезвычайного происшествия, студенты, вероятно, до.чго бы еще оставались при этом ложном мнении.Перелом наступил именно после «ЧП». Студентки, посланные на конвейер. быстро были переведены на самостоятельные операции. И вот как-то Валя Нишета не вышла на работу. Ее операцию выполнять было некому. Пришлось искать замену. Темп работы на конвейере был нарушен. На другой день бригада с большой тревогой обсуждала проступок Валя, а заодно и других студенток, допускавших прогулы. Это был взволнованный разговор людей, кровно заинтеоесованных в судьбе производства.Не научившись как следует пенить честь оабочего человека, интересы коллектива. — говорили студенткам кадровые работницы, — вы никогда не станете настоящими специалистами, руководителями производства...Суровыми, но справедливыми .бы-' ли замечания ставших товарищей. Они не только дали почувствовать девушкам неблаговидность их поведения. Они раскрыли перед ними огромную значимость их труда.— Девчат с тех пор не узнать, — рассказывает начальник участка намазки Надежда Андреевна Беляева. — Ни одного опоздания, ни одного прогула. Студентки стали серьезнее относиться к делу. Старались быстрее освоить специальность. Им помогали опытные работницы, й результаты не заставили себя ждать...Особенно ХОРОШО Надежда Андреевна отзывается о Тане Шутовой, Люде Бо.дьшаковой. Тане Епифановой

и Любе Маотман. Они на своих операциях теперь не только выполняют. но и перевыполняют нормы. На конвейере же бригадир Галина Николаевна Скворцова не нахвалится проворством рук Вали Нищеты и всех работающих там студенток.Будущие специалисты, преодолев трудно-сти, выдержали свой первый трудрвой экзамен. Школа труда для студентов — благотворна 'и очень полезна. На этот счет не может быть ДВУХ мнений. Но все же. на наш взгляд, полгода работы на заводе могли бы дать студентам значительно больше, если бы в деканате химико-технолопгческого факультета и на Заводе отнеслись к ним повнимательнее, чутко прислушались к их просьбам и желаниям.Студентам, как известно, очень хотелось познакомиться с производством резиновой обуви в целом. Но. как ни странно, эта возможность им до сих пор не предоставлена. С ними не провели лаже обычной экскурсии по заводу.Заведующий кафедрой основного органического синтеза В. П. Лопа-

тинский говорит, что для этой группы студентов намечается цикл занятий по технологии ре" зиново-го пройзводсгва. Это хорошо. И надо ускорить начало этих занятий.До последнего времени мало инте- ресо-вался работой и жизнью студентов заводской комитет комсомола. Ведь многих трудностей и ошибок новички могли бы избежать, если бы заводские комсомольцы своевременно подали им дружескую руку, ободрили и поддержали в трудную минуту̂Заводским комсомольцам, пожалуй, следовало бы пристальнее вникнуть'в быт студентов, работающих на их предприятии. I  вот почему. Все они приезжие, живут в’ общежитии. Питание их налажено плохо, особенно по утрам. На заводе они должны быть уже к семи часам, а кухни и буфет в общежитии открываются только в восемь. Значит, студенты уходят без горячего завтрака.Студентов следует вовлекать и в общественную работу. Словом, нужно сделать так. чтобы они чувствовали себя полноправнымй членами рабочего коллектива.
С. ПУГАЧЕВА.
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КОНСУЛЬТАЦИЯ

Выплата пенсий 
работающим пенсионерамПенсионерам из числа рабочих и служащих и инвалидам Ш группы из числа военнослужащих, работающим на предприятиях и в учреждениях. пенсии вьшлачиваются по месту работы за счет вэннсов на социальное страхование.Выплата пенсии производится за истекший месяц одновременно с заработной платой за вторую половину месяца.Всем остальным пенсионерам (в том числе получающим пенсию по случаю потери кормильца) пенсии выплачиваются районными (городскими) отделами социального обеспечения по месту жительства.Инвалидам II и III групп (кроме инвалидов II группы из числа военнослужащих), заработок которых превышает 1.200 рублей в месяц, пенсия выплачивается в таком размере, чтобы пенсия и заработок не

Сокровища научной 
библиотеки Редкие книги о французской революцииНа встрече с руководящими деятелями и активистами Общества «Франция-СССР» в Париже глава Советского правительства Н. С. Хрущев сказал: «Взаимные симпатии наших народов имеют глубокие корни и давние традиции.Наши культуры издавна испытывали взаимное влияние и обогащали друг друга высокими идеями гуманизма и демократии». Н. С. Хрущев говорил, что полтора столетия тому назад свет передовых идей излучала революционная Франция.Некоторые печатные документальные материалы, относящиеся к Великой французской буржуазной революции конца XVIII река, хранятся в научной библиотеке Томского университета. К ним относятся: собрания официальныхдокументов, периодические издания тех лет (газеты, журналы, альманахи), мемуары современников и деятелей революции. Эти документы большей частью находятся в книжной коллекции, принадлежавшей графам Строгановым, которую они передали в дар первому сибирскому университету.Дарственная коллекция Строгановых, насчитывающая более 22-х тысяч томов, представляет большую научную и культурную ценность. Она состоит почти исключительно из французских изданий XVTII и первой половины XIX веков. В строгановском собрании много редких и редчайших книг. Имеются первые и прижизненные издания произведений французских просветителей и ф<илософов-материалистов XVIII века: Монтескьё, Вольтера, Руссо, Дидро, Даламбера, Гельвеция, Гольбаха, Кондильяка и других; полный комплект первого издания знаменитой «Энциклопедии наук, искусств и ремесел», выходившей с 1751 по 1776 год: работы по физике Ж.-П. Марата,

напечатанные еще до французской революции.По числу редких и редчайших изданий семейная библиотека Строгановых считалась одной из лучших в Европе. Большая часть книг и журналов в ней оформлена в роскошные переплеты из пергамента, кожи или марокена, с золотыми обрезами и тиснением работы лучших мастеров Парижа, нередко с их подписями.К наиболее интересным документам французской революции, имеющимся в Фондах библиотеки, относится, прежде всего. «Генеральная коллекция декретов, выпущенных Национальным Учредительным Собранием.., Законодательным Собранием.., Национальным Конвентом.., законов и актов Законодательного Корпуса и Испо.тнительной Директории... Париж, 1789— 1799.».Это так называемая «Коллекция Бодуэна», состоящая из девяноста томов. В ней содержатся законодательный акты четырех правительств Франции за десять лет, начиная от первых, декретов Учредительного собрания и кончая «Приговорами» Исполнительной директории от 14-го брюмера VIII года.Такого полного собрания подобных документов нам не удалось встретить в крупнейших книгохранилищах Советского Союза.Не меньший интерес представляет также «Собрание подлинных документов, одобренных Национальным собранием Франции, со всеми его решениями и постановлениями и со всем материалом, который должен войти во Французскую Конституцию. Женева—Лозанна, 1789—1790». Четырнадцать небольших томов, составляющих эту коллекцию, содержат документы о деятельности Генеральных Штатов и Национального учредительного собрания с 5-го июня 1789'года по 17-е апреля 1790 года.Благодаря хорошим переплетам и

бережному хранению, документы отлично сохранились. Это собрание является также библиографической редкостью.Большого внимания заслуживают ’ пе коллекции документов, относя-
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го листа одной из редких книг 6 
французской революции, хра)йя- 
щнхся в фондах научной библиоте
ки Томского университета, jщихся к дипломатической деятельности в период французской Революции и к внешней политике фщанции.В научной библиотеке jToMCKoro университета хранится полный комплект ежедневной парижской газеты «Монитор» за 80 лет с 5-го мая 1789 года по 1868-й,/год включительно. /Мы находим на ст!&аницах этой газеты за годы револшии отчеты о заседаниях Национажного собрания и последующих органов законодательной и исполнитежной власти, правительственные .Декреты, речи депутатов* корреспйнденции из раз

личных городов Франции и дру-' гих государств, парижскую хронику и военные сводки. Газета широко освещала вопросы внешней и внутренней политики Франции, печатала статьи по вопросам науки, искусства и театральной жизни Парижа, помещала рецензии на книги, различные объявления и извещения. ■Из 200 томов газеты 132 оформ.'уб- ны в красивые стильные по^уко- жаные пеоеплеты с золотым "тиснением по корешкам. Номер ^  номеру аккуратно подобран комплект газеты, почти без единого пропуска за все 80 лет. , 'В первых томах ^Шбнитора» (годы 1789 и 1791-’ ,1/ЙВ1) Б двадцать переплетов вброш^рованы 58 листов с прекрасными уравироваиными порт- ретами-илЛнубтрациями деятелей революции, /известных исторических лиц, генералов и ученых.Тако^ полного комплекта газеты «Монт-ов» с гравюрами, каким обладает научная библиотека Томского университета, в других библиотекаховстского Союза не имеется, а все неполные комплекты — без гравюр. Это говорит о редкости и особой ценности описанного нами издания.Из других органов парижской печати, в библиотеке имеется еженедельник «Парижские Революции, посвященные нации и округу Малых Августинцев, начатые изданием Л. Прю домом Б июльские дни 1789 года» и «Старый Корде.тьер, журнал, редактируемый Камиллом Демуленом, депутатом Конвента и старшиной якобинцев. Париж, 1825», и другие издания.Очень любопытными и живыми документами являются 182 подлинных номера газеты «Курьер из Версаля в Париж и из Парижа в Версаль... Торса, гражданина Парижа», вскоре изменившей заглавие на «Курьер из Парижа в провинцию и из провинции в Париж»*

Основатель, составитель и изда; тель «Курьера» А.-Ж. Горса был гильотинирован в октябре 1793 г., а его газета была закрыта.’ 'а

превышали в общей сложности всего заработка перед назначением пенсии.При этом инвалидам III группы из числа военнослужащих, а также другим инвалидам III группы, заработок которых не превышает 1.200 рублей в месяц, выплачивается не менее 50 процентов назначенной пенсии.Учащимся — инвалидам III группы, получающим стипендию, пенсия выплачивается на тех же основаниях, как и работающим инвалидам III группы, причем вместо заработка учитывается стипендия.Инвалидам III группы, состоящим членами колхозов, выплачивается 50 процентов назначенной пенсии.Пенсионерам, получающим пенсию по старости, являющимся членами колхоза, пенсия выплачивается полностью без учета доходов от работы в колхозе.Пенсионерам, которым пенсия по старости назначена на льготных условиях, как работавшим на подземных работах с вредными условиями  ̂труда и в горячих цехах, пратЯгя выплачивается независит- '̂^т получаемого заработка Ву'рАзмере 50 процентов, но не м̂ абе 150 рублей в месяц. ̂ Пенсия щу'выслуге лет выплачи- I ваётстГ уасотникам просвещения.до этого, как антМкобинский орган.Небольшие и .аЗДорогие номера ее вы- здравоохранения и сельского хозяи- ходили, ежедневно, начиная с 5 июля ства, если пенсия е р ______
178^' г.' Представляет интерес «Коллекция мемуаров, относящихся к французской революции, со сведениями о их авторах и историческими пояснения- Ш1 Бервиля и Барьера». Наш экземпляр состоит из 87 томов, выпущенных в 1820—1828 гг. несколькими издателями. Идео.догическая ценность «Коллекции» невелика, однако, некоторые труды, в особенности публикации, могут иметь в настоящее время значение исторических источников. К числу их относятся, в первую очередь, «Неизданные бумаги, найденные у Робеспьера, Сен-Жюста, Пзйана и т. д., вычеркнутые или опущенные у Куртуа,... с большим количеством факсимиле.., т. 1 3.Париж, 1828». По некоторым сведениям. этот трехтомник является большой библиографической редкостью ввиду утраты подлинных РУ* кописей Робеспьера.Многотомного комплекта «Мемуаров», подобного нашему, не имеется даже в некоторых крупных библиотеках Советского Союза.В рамках небольшой статьи невозможно дать более подробные сведения о каждом из описанных издании Тем более нельзя рассказать о многих других интереснейших коллекциях и изданиях, хранящихся в научной библиотеке Томского университета.

М. ФИЛИМОНОВ, 
директор научной библиотеки,

Л. ПАНОВА, 
главный библиотекарь отдела 

редких фондов научной 
библиотеки.

непревышают 2.000 рублей в месяц.Если пенсия и заработок превышают 2.000 рублей в месяц, то соответственно снижается размер вы- I плачиваемой пенсии с тем, чтобы - 1 общая сумма пенсии и заработка составляла 2.000 рублей.В заработок включаются все виды заработка, на которые начисляются страховые взносы, кроме оплаты за сверхурочную работу, за совместительство и всякого рода единовременных выплат.Единовременное вознаграждение за выслугу лет включается в заработок за тот месяц, в котором оно получено.Не учитывается; заработная плата за работу в качестве временного рабочего или служащего в пределах двух месяцев; заработок за случайные работы.Если пенсионер был принят на работу в качестве временного рабочего или служащего на срок не свыше двух месяцев, а фактически проработал более двух месяцев, то учитывается заработная плата за время после истечения двухмесячного срока.Выплата пенсии в полном размере производится в течение двух месяцев работы в календарном' году, независимо от того, работает ли пенсионер эти месяцы подряд или с перерывом. Если пенсионер работает более двух месяцев, пенсия 1 выплачивается ему с учетом зара- 
I ботка.

М. ГРАЖДАН, 
главный бухгалтер областного I отдела социального обеспечения, j

/
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 2 апреля 1960 г. INI 78 (11052)
Международная жизнь

в ЧЕСТЬ 90-летия СО ДНЯ 
РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА

П Х Е Н Ь Я Н , 31 марта. (ТАСС). 
Издательство Трудовой партии 
Кореи готовится выпустить в свет 
на корейском языке трехтомник 
воспоминаний о В. И. Ленине из
вестных деятелей Коммунистиче
ской партии Советского Союза и 
Советского государства, деятелей 
международного рабочего движе
ния, рабочих и крестьян, встречав
шихся с Ильичом.

Недавно из печати вышел пер
вый том воспоминаний, в котором 
собраны материалы, рассказываю
щие о жизни и революционной дея
тельности В. И. Ленина до Ок
тябрьской революции. Том воспо
минаний иллюстрирован фотогра
фиями.

Подавляющая часть материалов, 
вощедщих в трехтомник воспоми
наний о В. И. Ленине, публикуется 
на корейском языке впервые.

В Совете Безопасности ООН
Н Ь Ю -Й О Р К , 31 марта. (ТАСС). 

Дневное заседание Совета Безопас
ности ООН открылось выступлени
ем цейлонского представителя Кла
уде Кореа. Проблема, находящая
ся на обсуждении Совета Безопас
ности, сказал он, не является проб
лемой только расстрелов. Стрельба 
И волнения происходят во всех ча
стях мира. Однако разница между 
ними и тем, что происходит в Ю ж
ной Африке, заключается в том, 
что последние события являются 
прямым продолжением всей поли
тики правительства Южной Афри
ки. Политика расовой дискримина
ции и сегрегации в Южной Африке 
проводится много лет, и южно
африканское правительство ' яв
ляется единственным в мире, кото
рое официально провозглашает та
кую политику.

Клауде Кореа призвал Совет 
Безопасности принять эффектив
ные меры, которые заставили бы 
правительство Южно-Африканско
го Сого.за изменить свою политику.

Затем выступили представители 
Индии, Эфиопии, Пакистана и Ли
берии. Они гневно осудили полити
ку апартеида, проводимую прави
тельством Южной Африки в нару
шение Устава ООН и Всеобщей де
кларации прав человека и вылив- 
шу?ося в жестокую расправу над 
мирными демонстрантами. Они 
также показали беспочвенность 
доводов о том, что обсуждение это
го вопроса в Совете Безопасности 
является вмешательством во внут
ренние дела независимого государ
ства.

События в Южной Африке, зая
вил представитель Индии Джха, 
по своей природе, происхождению 
и последствиям вы.ходят далеко за 
пределы внутренней компетенции 
страны. Они стали предметом глу
бокой озабоченности Организации 
Объединенных Наций и всего мира. 
Культ господствующей расы, кото
рый открыто практикуется в Ю ж 
ной Африке, является опасным. 
Стоит только взглянуть на то. что 
происходило 30 лет назад, чтобы 
убедиться в этом. Так давайте сде
лаем все, заявил он, чтобы не со
вершить эти ошибки вновь.

Расправа в Южной Африке, под
черкнул представитель Эфиопии 
Гербези, для народа его страны 
приобретает особое значение, так 
как напоминает об убийстве 30 ты
сяч эфиопцев в Аддис-Абебе, со
вершенном фашистскими властями 
в 1937 году. Он поддержал требо
вание предыдущих ораторов о том, 
чтобы Совет Безопасности принял 
решительные меры и положил ко
нец нынешнему положению дел в 
Южно-Африканском Союзе.

По словам пакистанского пред
ставителя Али-Хана, события в 
Южной Африке могут, подобно ог
ромному пожару, распространиться 
по всему африканскому континен
ту. Представитель Либерии назвал 
действия южноафриканских вла
стей варварским актом и призвал 
Организацию Объединенных На- 
ц'.¥Й действовать энергично без про-,

медления и колебаний. На этом за
кончилось дневное заседание.

Н ЬЮ -Й О РК , 1 апреля. (ТАСС). 
Совет Безопасности, созванный по 
просьбе 29 стран Азии и Афри
ки — членов ООН, продолжает 
обсуждение вопроса о массовых 
убийствах мирных граждан в 
Южно-Африканском Союзе. На 
вчерашне.м утреннем заседании Со
вета выступил представитель Га
ны Нвейнсон-Секки.

Негодование Ганы по поводу 
хладнокровного убийства безоруж
ных африканцев, единственное 
преступление которых состояло в 
том, что они участвовали в мир
ной де.монстрации против униже
ния, разделяют все государства 
Африки, Азии, все миролюбивые 
страны Европы, Америки и дру
гих районов земного шара, заявил 
Квейнсон-Секки. Африканцы на
мерены добиваться справедливо
сти, и этим знаменательны собы
тия в Шарпевиле, которые созда
ли такую обстановку, которая, ес
ли не изменится, будет представ
лять угрозу для мира в Африке.

Мир, безопасность и стабиль
ность в Африке, продолжал пред
ставитель Ганы, зависят не от ча
стичных мер по разрешению тер
нистых проблем расовых отноше
ний на этом континенте, а от та
ких решений, которые признают i 
законные чаяния народов Африки 
в отношении свободы и равенства 
на всем африканском материке.

Охарактеризовав националисти
ческую партию и правительство 
Южно-Африканского Союза, кото
рое она контролирует, как самые 
реакционные, представитель Ганы 
заявил, что африканские страны, 
как и весь цивилизованный мир, 
не могут игнорировать опасную ра
систскую теорию и практику пра
вительства Южно-Африканского 
Союза. Они не являются внутрен
ним делом, как не была внутрен
ним делом политика и практика 
нацистов. Организация Объеди
ненных Наций, продолжал он, дол
жна обеспечить справедливость 
одиннадцати с половиной миллио
нам африканцев в Южной Афри
ке, которые имеют особые основа
ния ожидать, что эта организа
ция поддержит их требование о 
предоставлении им основных прав 
человека, гарантируемых Уставом 
ООН.

Моя делегация, заявил в заклю
чение представитель Ганы, от име
ни своих соотечественников, стра
дающих в Южной Африке, обра
щается к Совету Безопасности с 
призывом предпринять действия, 
которые заставили бы южноафри
канское правительство полностью 
пересмотреть свою политику 
апартеида. Если правительство 
Южной Африки откажется при- 
слущаться к призывам Совета 
Безопасности, то правительство и 
народ Ганы потребуют от Совета 
предпринять экономические или 
дипломатические санкции против 
южноафриканского правительства.

На заседании Комитета десяти
Ж Е Н Е В А , 1 апреля. Спец. корр. акт. Этот шаг является реальным 

Т А С С  Е. Павлов сообщает: Вчера и действительным вкладом Совет-
под председательство.м представи- j Союза в дело разоружения, 

у, е й  I поскольку он будет осуществлен
теля Канады состоялось очередное независимо от какого-либо между- 
заседание Комитета 10-ти госу- народного соглашения. Что же ка-

i сается вооруженных сил С Ш А , тодарств по разоружению.
Как стало известно, выстзшивший 

на заседании представитель Поль
ской Народной Республики Наш- 
ковский подробно остановился на 
вопросе о дальнейшей работе Ко
митета. Он заявил, что пора, нако
нец, приступить к практической 
разработке договора о всеобщем и 
полном разоружении. Он указал на 
необходимость начать разработку 
этого договора с определения ос
новных принципов, которые дол
жны быть положены в основу до
говора о всеобщем и полном раз
оружении. Нашковский предложил 
далее перейти к обсуждению кон
кретных мер каждого этапа про
граммы всеобщего и полного раз
оружения, а также связанных с 
этим мер в области контроля,

В связи с этим представитель 
Польши подверг критике подход 
делегаций западных государств и, 
прежде всего, делегации С Ш А  к 
проблеме разоружения, в частно
сти их стремление побудить Ко.ми- 
тет 10-ти заняться, прежде всего, 
разработкой менгдународной си
стемы контроля в отрыве от каких- 
либо конкретнь1х мер в области 
разоружения. Нашковский пока
зал, что содержащиеся в первом и 
втором разделах западного плана 
разоружения меры в области со
кращения вооруженных сил приве
ли бы фактически лишь к незначи
тельному сокращению вооружен
ных сил государств.

Представитель Польши в своем 
выступлении остановился также на 
вопросе об отношениях между го
сударствами после осуществления 
всеобщего и полного разоружения. 
Он показал несостоятельность и 
бессмысленность предложений за
падных государств — участников 
Комитета о создании так называе
мых международных полицейских 
сил.

Как указывают в журналистских 
кругах, представитель Великобри
тании Ормсби-Гор в своем выступ
лении на заседании пытался защи
щать план пяти западных госу
дарств по разоружению. При этом 
он сделал особый упор на то, что в 
западном плане якобы содержатся 
реальные практические мероприя
тия, которые могут быть осущест
влены немедленно.

В частности, он сослался на 
предложение об установлении пре
дельных потолков для вооружен
ных сил С С С Р  и С Ш А  в 2,5 мил
лиона человек и на предложение о 
прекращении производства расще
пляющихся материалов для воен
ных целей. Ормсби-Гор пытался 
преуменьшить значение советской 
программы всеобщего и полного 
разоружения, утверждая, что яко
бы некоторые положения этой про
граммы являются нереальными, а 
другие — детально не разработа
ны.

Глава советской делегации 
В. А . Зорин, выступая на вчераш
нем заседанйи, разоблачил попыт
ки некоторых западных делегатов 
изобразить дело так, будто бы при
нятие их предложения об установ
лении уровня вооруженных сил 
С С С Р  и С Ш А  в 2,5 миллиона че
ловек явится реальной мерой раз
оружения.

Советский Союз, указал В. А . Зо
рин, не дожидаясь соответствующе
го соглашения, принял в односто
роннем порядке решение о сокра
щении своих вооруженных сил до 
уровня 2,4 миллиона и осущест
вляет его в настоящее время. Во 
всем мире этот шаг Советского Со
юза был воспринят как имеющий 
огромное значение миролюбивый

епрессии прг^'^пжаются
Л О Н ДО Н , 31 г.'Эрта. (ТАСС). 

234 арестованных — таков итог 
действий южноафриканской поли
ции по «восстановлению порядка и 
законности», сообщает сегодня 
агентство Рейтер. Власти Ю А С  
продолжают пускать в ход самые 
крайние средства для того, чтобы 
воспрепятствовать борьбе коренно
го населения за свои права. Вслед 
за введением чрезвычайного поло- 
нтения в 86 из 300 судебных 
округов страны правительство объ
явило о вступлении в силу новых 
чрезвычайных законов. В соответ
ствии с ними власти могут запре
тить печатные органы или аресто
вать любое лицо, обвиненное в 
«подрывных действиях». Полиции 
официально разрешается использо
вать огнестрельное оружие для 
разгона «незаконных сборищ» 
и т. д.

Аресты и репрессии не могут 
остановить движения коренного на

селения за свободу, i.'v и-ювь 
вспыхнули волнезия' й 1Дг v Лан
га к Кьянга. Власти Cj , пере
бросили туда 3.000 белы;- 'дат 
и моряков, не полагаясь на иодр̂ З-з- 
деления, сформированные из афри
канцев, В настоящее время поли
ция блокирует все выезды из этих 
городов.

События в Южно-Африканском 
Союзе вызывают панику в финан
совых и промышленных кругах 
Ю А С . По сообщениям телеграф
ных агентств, стоимость акций и 
ценных бумаг на бирже в Иоганнес- 
бурге упала на 70 млн. фунтов 
стерлингов.

То, что происходит сейчас в 
Ю А С , пишет сегодня английская 
газета «Дейли геральд», напоми
нает зловещие дни нацизма перед 
второй .мировой войной. Сейчас, 
продолжает газета, Южно-Афри
канский Союз представляет собой 
«страну страха и ненависти».

С  осуждением политики прави

тельства Ю А С  выступают сегодня 
многие английские газеты. Тактика 
штыка, пишет газета «Таймс», сви
детельствует о банкротстве полити
ки Фервурда. Фервурд больше мо- 
,ц?ет не сомневаться, продолжает 
газета, что он одинок и не поль
зуется никакой поддержкой.

Правительство Ю А С , подчерки
вает годета «Дейли миррор», про
водит безумную политику. Англий
ское п^тавительство не должно 
больше оь'азывать Фервурду ника
кой поддержки.

Национальный комитет борьбы 
против апартеида опубликовал 
вчера в Лондоне з<|явление проте
ста, в котором решительно осуягда- 
ет введение чрезвычайного положе
ния в ряде округов Ю А С  и аресты 
прогрессивных деятелей.- Ко.митет 
призывает Совет БезОДасности 
ООН предпринять действеч'( 1̂̂ >те ме
ры против расовой днскримАчации 
в Южной Африке.

Н раскрытию антиправительственного 
заговора в Индонезии

Д Ж А К А Р Т А , 31 марта. (ТАСС). 
Начальник службы информации ар
мии подполковник Сунарьо сооб
щил сегодня дополнительные све
дения о раскрытом недавно ан
типравительственном заговоре, свя
занном с обстрелом с воздуха пре
зидентских дворцов в Джакарте и 
Богоре и нападением на военный 
учебный центр в Бандунге.

Сунарьо заявил,' что, начиная с 
сентября прошлого года, руковод

ство армии стало получать сведе
ния о распространении слухов, на
правленных на то, чтобы посеять 
раздор между членами правитель
ства и, в частности, между прези
дентом Сукарно и начальником 
штаба армии Насутионом. В ре
зультате расследования, продол
жал Сунарьо, была раскрыта под
польная организация, именующая 
себя «руководство операциями , по 
установлению национального ми

ра», которая ставила своей задачей 
заставить правительство пойти на 
компромисс с мятежниками, пре
кратить с ними борьбу, а также до
биться смены руководства армии и 
правительства. Как уже сообща
лось. выступая вчера по радио, ми
нистр информации Индонезии Ма- 
лади заявил, что большинство чле
нов этой антиправительственной 
организации уже арестовано.

цифра в 2.5 миллиона лишь зафик
сирует их нынешний уровень 
вооруженных сил. Поэтому запад
ный план на своем первом этапе не 
предусматривает никакого разору
жения. Отметив, что в нем не упо
минаются уровни для других госу
дарств, В. А . Зорин спросил: а где 
же вклад в дело разоружения Анг
лии, Франции на первом этапе за
падного плана? Такого вклада так
же нет.

В, А . Зорин отметил, что пред
ставители западных держав укло
няются от предложения социали
стических стран обсудить основные 
положения договора о всеобщем и 
полном разоружении.

Подчеркнув настоятельную необ
ходимость принятия решительных 
мер к полному запрещению ядерно- 
го оружия, В. А . Зорин сказал, что 
Советское правительство предлага
ет, чтобы атомное оружие было за
прещено, чтобы все имеющиеся в 
распоряжении государств атомные 
и водородные бомбы были уничто
жены и дальнейшее производство 
их было прекращено. Энергия рас
щепляющихся материалов, под
черкнул советский делегат, должна 
использоваться только для мир
ных хозяйственных и научных це
лей.

В нашей программе разор'уже- 
иия, указал В. А . Зорин, эти меро
приятия предлагается осуществить 
на третьем этапе. Однако советская 
делегация уже заявила в Комитете, 
что если западные державы вьфа- 
зят готовность пойти на полное за
прещение ядерного оружия на бо
лее ранней стадии программы раз
оружения, то это не встретит с на
шей стороны возражений.

Само собой ра,зумеется, что пред
лагаемые Советским Союзом меро
приятия по полному запрещению 
ядерного оружия должны быть про
ведены в жизнь под эффективным 
международным контролем с тем, 
чтобы была обеспечена проверка 
выполнения государствами взятых 
на себя обязательств о запрещении 
этого оружия.

Было бы неправильным, продол
жал В. А . Зорин, изображать дело 
таким образом, как это пытаются 
представить некоторые западные 
делегации, будто Советский Союз 
не предлагает никаких мер в обла
сти ядерного разоружения до осу
ществления мер в области сокра
щения вооруженных сил и воору
жений государств. Разве предложе
ние Советского правительства о 
немедленном прекращении испыта
ний всех видов ядерного оружия 
под международным контролем не 
является мерой, ставящей прегра
ду дальнейшей гонке ядерных 
вооружений?

Принятие этого предложения 
западными державами и явилось 
бы первым шагом на пути к запре
щению ядерного оружия.

Глава советской делегации от
метил, что другим важным шагом 
в направлении решения задачи 
полного запрещения ядерного ору
жия явилось бы принятие на себя 
государства.ми обязательства об 
отказе государств от применения

первы.ми этого оружия. Это меро
приятие могло бы быть проведено 
в жизнь еще до подписания -до
говора о всеобщем и полном раз
оружении.

Далее В. А . Зорин поставил во
прос: каково же реальное значе
ние предложения западных дер
жав о прекращении производства 
расщепляющихся материалов на 
военные цели и о передаче неко
торого количества накопленных 
ядерных материалов на мирные 
цели?

Может ли это мероприятие при
вести к устранению опасности 
возникновения ядерной войны? Ко
нечно, нет. Потому, что и после 
проведения этого мероприятия на 
вооружении государств будет по- 
прежнему оставатъся ядерное ору
жие. К то.му же прекращение про
изводства расщепляющихся мате
риалов на военные цели ничего не 
может дать и с точки зрения пре
кращения гонки атомных вооруже
ний, ибо государства будут иметь 
возможность производить атомные 
и водородные бомбы из уже нако
пленных огромных запасов расще
пляющихся материалов, которые 
находятся на складах некоторых 
государств. Что Же касается поло
жения западного плана о том, что
бы государства приступили к по
степенной передаче части расщеп
ляющихся материалов на мирные 
цели, то и это предложение также 
не имеет никакого реального зна
чений с точки зрения уменьшения 
опасности ядерной войны, так как 
эта мера не может помешать госу
дарствам продолжать производст
во ядерного оружия из уже имею
щихся запасов расщепляющихся 
материалов.

Осуществление указанных двух 
мер в отрыве от запрещения при
менения ядерного оружия и лик
видации его запасов, следователь
но, не будет способствовать 
ослаблению угрозы ядерной вой
ны.

В условиях, когда между госу
дарствами отсутствует доверие, 
когда не ликвидированы базы на 
чужих территориях, когда не за
прещено ядерное оружие и госу
дарства располагают возмож
ностью применить ядерное ору
жие, установление контроля толь
ко за прекращением производства 
ядерных материалов создало бы 
лишь ложное чувство безопасно
сти, в то время как в действитель
ности сохранялась бы угроза раз
вязывания ядерной войны со все
ми ее тягчайшими последствиями 
для народов.

Таким образом, сказал в заклю
чение В. А . Зорин, те меры в об
ласти ядерного разоружения, ко
торые западные державы предла
гают осуществить, не решают 
проблемы запрещения ядерного 
оружия и поэтому не могут соста
вить основы для выработки соот
ветствующих положений договора 
о всеобщем и полном разоруже
нии, относящихся к вопросам ядер
ного разоружения.

Советские предложешгя на этот 
счет в полной мере отвечают этой 
задаче. Осуществление этих мер 
привело бы к полному запреще
нию ядерного оружия, прекраще
нию его производства, изъятию 
его из вооружений государств и 
ликвидации накопленных запасов 
этого оружия.

Террористические налеты 
правительственных войск 
на мирное население Лаоса

Х А Н О Й , 31 марта. (ТАСС). 
Вьетнамское информационное 
агентство, ссылаясь на лаотянскую 
газету «Лао хак сат», передает, что 
террористические налеты прави
тельственных войск на мирное на
селение деревень в различных про
винциях страны, предпринимаемые 
по указке лидеров военщины нака
нуне выборов в Национальное соб
рание, продолнсаются. Где бы ни 
появлялись правительственные вой
ска, пишет газета, они сжигают 
амбары, уничтожают посевы, рабо-

0 движении третьего 
искусственного 
спутника Землик 6 часам утра 1 апреля третий искусственный спутник совершил 9.949 оборотов вокруг Земли.2 апреля радионаблюдения и прослушивание сигналов передатчика «Маяк» можно проводить в дневное время 0Т 70 градуса северной широты до 70 градуса южной широты.(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
3  апреля, в 3 часа дня, в Доме 

пол'ятического просвещения (пе
реулок Кооперативный, 5) для 
трудящихся Томска состоится вос
кресное чтение.

С  докладом о плане благоуст
ройства и походе за санитарную 
культуру, города выступит предсе
датель Томского горисполкома тов. 
Кафтанчиков А . В.

После доклада — концерт худо
жественной с.а.модеятельности.

чий скот, сжигают жилища кресть
ян, арестовывают бывших бойцов 
отрядов Патет-Лао и их родствен
ников, сторонников партии Нео 
лао хак сат. Только за последние 
три месяца правительственные 
войска сожгли более 300 жилых 
домов.

В результате население районов, 
подвергшихся этим облавам, испы
тывает острый недостаток в пище, 
одежде, рабочем скоте, сельскохо
зяйственном инвентаре и медика
ментах.

Все это делается для того, чтобы 
вынудить жителей мелких дере
вень переселиться в районы распо
ложения военных постов прави
тельственной армии, где бы над ни
ми был установлен строгий конт
роль. Тем самым власти рассчиты
вают лишить партию Нео лао хак 
сат поддержки населения, а парти
занские силы, ведущие борьбу за 
мир в стране, против превращения 
Лаоса в американскую военную 
базу, —  источников снабжения. По 
сообщению газеты, за первые три 
месяца этого года свои родные ме
ста были вынуждены покинуть бо
лее 1.300 семей.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 2— 3 
апреля по Томской области 
ожидается облачная погода с 
прояснениями, временами осадки, 
ветер 5— 10 метров в секунду, 
температура ночью 2— 7 градусов 
моро.за, днем —  от 2 градусов теп
ла до 3 градусов мороза, по север-

Первенство области по шахматам

Л и д и р у е т  к о м а н д а  
политехнического института

Продолжается розыгрыш команд- во. Команда «Труд-1» сыграл^
ного первенства Томской области 
по шахматам. 31 марта состоялся 
третий тур, в котором лидер тур
нира — команда политехнического 
института встречалась с шахмати- 
ста.ми инженерно-строительного 
института. Игра закончилась побе
дой политехников со счетом 4:1. 
Это еще более укрепило лидирую
щее положение команды политех
нического института, набравшей 
13 очков из 15 возможных.

Шахматисты «Теплоэлектро- 
проекта» выиграли у команды под
шипникового завода со счетом 3:2 
и имеют 8,5 очка. С  таким же сче
том шахматисты университета вы
играли у команды завода резино
вой обуви и набрали 7,5 очка из

вничью— 2,5:2,5— с шахматистами 
электромеханического завода и на
брала 8 очков.

Одновременно начался розы
грыш командного ’ первенства по 
второй группе, в котором прини-i 
мает участие 7 команд вузов 
и промышленных предприятий. 
Команда-победительница этого ро
зыгрыша в следующем году при
мет участие в командном первенст
ве области по первой группе.

В первом туре шахматисты элек
тролампового завода выиграли 
встречу у второй команды подшип
никового завода со счетом 3:2.

Вторые команды университета И 
политехнического института выиг
рали у шах.матистов коман-^  _  ■ а L /C IJ X 21 У  U L lO A l T lC l  1  1 1 ^  *  1 VV-» * ч  А *•

13 возможных, в  двух неокончен- «Труд-П» и первого коллекти-
ных партиях команд университета 
и «Томгипротранса» шахматисты 
университета и.меют преимущест

ва спортобщества «Динамо»
Н . П Е С Н Я К ,

ПЕРВЕНСТВО TOMCKft 
ПО БАСКЕТБОЛУ

Закончился розыгрыш первенст
ва Томска по баскетболу. В сорев
нованиях участвовали девять
команд. В финал вышли баскет
болисты гарнизонного Дома
офицеров, подшипникового завода, 
машиностроительного техникума и 
детской спортивной школы.

Борьба за первенство разгоре
лась между командами гарнизонно
го Дома офицеров и подшипниково

го завода. Победу одержали армей
цы со счетом 53:44. На втором ме
сте— подшипниковцы, на третьем 
— детская спортивная школа.

В соревновании женских команд 
на первое место вышли баскетбо
листки детской спортивной школы, 
за ни.ми идут спортсменки подшип
никового завода и гарнизонного 
Дома офицеров.

В. ШУЛЬГА.

Т и р а ж  т рехпрощ ент иого за&лхаТАШКЕНТ. 31 мав',«. (ТАСС). Вчева здесь закончился 74-й основной тираж Государственного твех- процентного внутреннего выигрыш
ного займа. Всего разыграно 119 тысяч выигрышей на сумму 65.102.800 рублей, в том числе 70 выигрышей по 25.000 и 28 — по 50.0(30 рублей.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

2 апреля — «Лиса и виноград». 
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
т

Кинотеатр имени М. Горького
2 апреля —  новая кинокомедия 

«Моряк сходит на берег». Сеансы: 
9 ,1 0 -4 0 ,1 2 -2 0 ,2 -0 5 . 3-50, 5-35, 
7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники 
2 апреля — новые документаль

ные цветные фильмы: «А. И. Ми
коян в Мексике» «Малая Земля», 
«Делегация Верховного Совета в 
Бирме». Сеансы: 9, 10-15, 6-10,
7-25. Новый художественный 
фильм — «Герой в домашних туф
лях». Сеансы: 11-30, 1-10, 2-50. 
4-30, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
2 апреля. Большой зал —  новая 

кинокомедия «Моряк сходит на 
берег». Сеансы.: 9, 10-40, 12-20, 2, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал 
— «Летят журавли». Сеансы: 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4. 5-45, 7-30,
9- 15, 11.

Клуб имени Сталина 
2 апреля — «Моряк сходит на 

берег». Сеансы: 4-30, 6-25, 8-20,
10- 15.

Коллектив типографии 2 
полиграфиздата извещает о 
смерти рабочего типографии

ШУЛЕВА
Александра Спиридоновича,

последовавшей 1 апреля 1960 
года, и выражает соболез
нование семье покойного.

Вынос тела состоится из 
квартиры покойного 3 апреля, 
в 2 часа дня.

Суббота, 2 апреля
19.00. «Спортивная страница». 

19.10. Выступление художествен
ной самодеятельности. 19.40. «По
следние известия». 19.50. Из цик
ла «Мастера оперной сцены». По
ет народный артист С С С Р  Алек
сандр Пирогов. ,20.35. Киноповест-ь 
«Жажда». 21.50. «Праздник на 
льду». (Выступление американских 
артистов). __________

Лесобракеражной группе управ
ления «Лесоснабсбыта» требуются 
на сезонную работу бракеры н 
учетчики древесины.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 225, в лесотехни
ческую школу, ежедневно с 2-х 
часов дня,

3— 3

ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ СТАНЦИЯ 
ПЕРЕЛИВАНИЯ КРОВИ

ПРОИЗВОДИТ ЗАЧИСЛЕНИЕ ГРАЖДАН В ДОНОРЫ
Донорство совершенно безопасно. Все доноры находятся под 

тщательным врачебным наблюдением, исключающим какое-либо 
ослабление организма.

После дачи крови доноры получают денежную компенсацию 
для усиленного питания.

За донорами, дающими кровь в рабочее время, сохраняется 
средний заработок.

Прием доноров производится с 9 часов утра до 8 часов вечера.
Адрес станции переливания крови: г. Томск, проспект имени 

Ленина, 113, телефон 22-31.
Товарищи! Вступайте в ряды доноров!

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче
ский институт нм. С. М. Кирова объявляет, что во вторник. 
12 апреля 1960 г„ в 14 чае. 30 мин., в актовом зале института, 
на заседании ученого совета геологоразведочного факультета по 
присуждению ученых степеней состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

доцентом Иванией В. А. Диссертация на тему «Девонские ко
раллы ругозы Саяно-Алтайской горной системы» представлена 
на соискание ученой степени доктора геолого-минералогических 
наук.

С  диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Гр-ка Боренко Людмила Нико
лаевна. проживающая в г. Томске, 
улица Советская. 96, кв. 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Боренко Владимиром Пет- 

ным районам температура ночью i ■ проживающим в Жито-
5 - 1 0 .  ппи ппояснениях -  10 -  _ Радомышльский5— 10, при прояснениях 
15 градусов Mopioaa, днем 
градусов мороза.

район, село Большая Рача.
Дело подлежит рассмотрению в 

народном суде г. Радомышля.

Гр-ка Орлова Елизавета Серге
евна, проживающая Томске,
проспект имени Кирова, 9, кв. 3, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Прикладовым Ни
колаем Васильевичем, проживаю
щим там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка города 
Томска.

Аяпес оеаакцин: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66. телефоны: редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-7^5,  ̂от нет. ceKpeiapa — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45 
атского стооительства 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного—37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации — 51 61. зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии в отдела объяв

— 37-36, стенографистки — 52т02. объявлений
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